
«Биржа деловых контактов. 
Импортозамещение  
и субконтрактинг»
По информации организаторов, одной 
из самых активных площадок в дни ра-
боты Международного форума-выстав-
ки «Российский промышленник» стала 
масштабная «Биржа деловых контактов. 
Импортозамещение и субконтрактинг».

Более 500 деловых встреч провели на пло-
щадке «Биржа деловых контактов. Импор-
тозамещение и субконтрактинг» участни-
ки и посетители Международного форума-
выставки «Российский промышленник». 
Площадка дала возможность лично пере-
говорить с надежными поставщиками и 
крупными заказчиками промышленной 
продукции. 

В дни работы выставки-форума круп-
нейшие промышленные предприятия и 
госзаказчики проводили на бизнес-пло-
щадке «Биржа деловых контактов. Им-
портозамещение и субконтрактинг» 
переговоры с новыми и действующими 
производителями и поставщиками им-
портозамещающей продукции. При этом 
поставщики из сфер IT-технологий, ма-
шиностроения, промышленной безопас-
ности и экологии, робототехники, при-
боростроения, двигателестроения, логи-
стики, технических средств охраны тру-
да и т.д. участвовали в работе площадки 
бесплатно.

Участникам «Биржи деловых контактов. 
Импортозамещение и субконтрактинг» 
были предоставлены возможности:

• найти необходимых поставщиков и 
заказчиков;

• провести прямые переговоры о по-
тенциальном сотрудничестве на круп-
нейшей консолидированной площадке 
демонстраций промышленного потен-
циала страны;

• провести бизнес-диалог с коллега-
ми-лидерами отрасли в комфортном про-
странстве одного из лучших конгрессно-
выставочных центров мира;

• усилить эффект переговоров, предста-
вив продукцию на оборудованном стенде.

Подробнее — в специальном разделе 
«Биржа деловых контактов. Импортоза-
мещение и субконтрактинг» на офици-
альном сайте Форума-выставки.

Ректор СПбПУ Андрей Рудской: «Экономическая  
и промышленная независимость — будущее России»
В Санкт-Петербурге завершился 26-й Международный форум-вы-
ставка «Российский промышленник», в котором принял участие 
Санкт-Петербургский политехнический университет Петра Велико-
го. СПбПУ представил экспозицию с передовыми разработками 
ученых университета и его партнеров — промышленных предпри-
ятий: отечественный комплекс для изготовления высокотехноло-
гичных деталей энергетического машиностроения; системы для 
электротранспорта и накопителей; образцы ремонтной лазерной 
наплавки компонентов газотурбинного двигателя; глубоководную 
технологию и аппарат для механизированной дуговой сварки и 
резки под водой мокрым способом; демонстратор технологии 
расчета и визуализации траекторий движения судов в ледовой 
обстановке и другие изделия.

«Сегодня экономическая и про-
мышленная независимость Рос-
сии представляет собой необхо-
димую долгосрочную програм-
му, которая обеспечит будущее 
нашего государства. Колоссаль-
ная роль в этом отводится про-
мышленности, но сегодня воз-
растает миссия и высших учеб-
ных заведений. Мы приложим 
все усилия для того, чтобы раз-

рабатывать и внедрять новей-
шие изделия, обеспечивая как 
безопасность нашего Отечества, 
так и его экономическое разви-
тие», — отметил ректор СПбПУ 
Андрей Рудской.

Ректор Политеха и представи-
тели вуза провели переговоры с 
президентом Российского союза 
промышленников и предприни-
мателей Александром Шохиным, 

первым заместителем предсе-
дателя комитета Государствен-
ной думы Федерального со-
брания РФ по экономической 

политике Денисом Кравченко, 
вице-губернатором Санкт-Пе-
тербурга Кириллом Поляковым, 
генеральным директором «Экс-

поФорум-Интернэшнл» Сергеем 
Воронковым, президентом ПАО 
«Ростелеком» Михаилом Осеев-
ским и другими партнерами.
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Так держать!

Под самый занавес осени на площадке петербургского КВЦ «Экспофорум» 
с ощутимым успехом прошел традиционный Международный форум-вы-
ставка «Российский промышленник». Организаторы Форума-выставки —  
Российский союз промышленников и предпринимателей, Министерство 
промышленности и торговли Российской Федерации, правительство Санк-
т-Петербурга. Оператор — компания «ЭкспоФорум-Интернэшнл». Генераль-
ные партнеры — компания «Норникель» и банк «ФК Открытие». Форум 
наглядно подтвердил, что является сегодня одной из ключевых площадок 
определения тенденций развития перспективных национальных отраслей 
индустрии и экономики в целом.

Международный форум-выставка 
«Российский промышленник» — фе-
деральная площадка для дискуссий 
и консультаций крупного бизнеса с 
государством, ведущими технологи-
ческими компаниями, технически-

ми университетами, зарубежными 
предпринимателями по повестке 
развития промышленности России 
в современных условиях.

Окончание на стр. 16
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КОРОТКО

ПРОБЛЕМЫ 
ИМПОРТОзаМЕщЕНИя  
В ОТРаСЛях ТЭК
15 ноября 2022 года представите-
ли Комиссии по горнопромышлен-
ному комплексу приняли участие в 
круглом столе на тему: «О динамике 
импортозамещения в отраслях ТЭК», 
который был организован Комите-
том по экономической политике Со-
вета Федерации Федерального Со-
брания Российской Федерации.

В рамках мероприятия ответ-
ственный секретарь Комиссии РСПП 
по горнопромышленному комплексу 
Максим Довгялло выступил с докла-
дом о существующих в настоящее 
время проблемах импортозамеще-
ния оборудования для ведения гор-
ных работ и представил участникам 
заседания предложения по перво-
очередным мерам, которые необхо-
димо реализовать для организации 
эффективного процесса замены рос-
сийскими предприятиями продук-
ции зарубежных производителей.

ВНЕдРЕНИЕ  
ЦИФРОВОГО РУБЛя
По словам главы Российского сою-
за промышленников и предприни-
мателей, если бы майнинг в РФ был 
легализован чуть раньше, это облег-
чило бы противодействие санкциям.

Глава Российского союза про-
мышленников и предпринимателей 
(РСПП) Александр Шохин счита-
ет, что внедрение цифрового рубля 
нужно ускорить. Такое мнение он 
высказал ТАСС в кулуарах форума 
«Российский промышленник».

 «Я бы считал так, что нам цифро-
вой рубль нужно ускорить, его вне-
дрение. Буквально к 19 декабря пра-
вительство с ЦБ должны нести пре-
зиденту доклад по цифровому рублю, 
пилотирование идет. Нельзя отста-
вать от таких стран, которые забо-
тятся о суверенитете национальном, 
<...> как Китай. И это надо догонять. 
В частности, в цифровом рубле нуж-
но более энергично двигаться», — от-
метил Шохин.

Говоря о рисках криптовалюты, 
глава РСПП подчеркнул, что она во 
всем мире подрывает суверенитет 
центральных банков по эмиссии де-
нег. «Эмиссия национальной валюты —  
это признак государственности и су-
веренитета государства, поэтому у 
ЦБ защитная позиция по этой линии 
идет. И в принципе действительно 
контроль снижается, есть возмож-
ность вывода за рубеж, есть возмож-
ность отмывания грязных денег и 
так далее. Все эти риски есть», — по-
яснил Шохин.

Также, по его мнению, если бы 
майнинг в России был легализо-
ван чуть раньше, это облегчило бы 
противодействие санкциям. «То есть 
мы не использовали то, что можно 
было бы использовать с точки зре-
ния технологий противодействия 
санкциям через крипту», — доба-
вил Шохин.

Ранее глава Минфина РФ Антон 
Силуанов сообщал, что Минфин 
России считает необходимым по-
степенно развивать в России ры-
нок криптовалют и выводить его в 
легальное поле, однако еще не на-
шел компромисса с Центральным 
банком в этом вопросе. В то же вре-
мя Минфин настаивает на право-
вом регулировании рынка крип-
товалюты.

Технологический суверенитет 
и реверс-инжиниринг
В рамках работы Международного форума-выставки «Российский промыш-
ленник» 29 ноября 2022 года состоялось заседание Координационного совета 
РСПП по импортозамещению, технологической независимости и инвестиционной 
активности. Модерировал дискуссию на тему технологического суверенитета и 
реверс-инжиниринга президент РСПП, председатель Совета александр Шохин.

В обсуждении приняли участие ди-
ректор Департамента стратегического 
развития и корпоративной политики 
Минпромторга России Алексей Мату-
шанский; первый заместитель предсе-
дателя комитета Государственной Думы 
Федерального Собрания РФ по экономи-

ческой политике, ответственный секре-
тарь Бюро Высшего совета ВПП «Единая 
Россия» Денис Кравченко; заместитель 
руководителя фракции «Единая Рос-
сия», первый заместитель председате-
ля Комитета Государственной Думы РФ 
по региональной политике и местному 
самоуправлению Сергей Морозов; ге-
неральный директор АНО «Инноваци-
онный инжиниринговый центр» Нико-

лай Колпаков; генеральный директор 
АНО «Агентство по технологическому 
развитию» Владимир Пастухов; ректор 
НИЯУ МИФИ Владимир Шевченко; ге-
неральный директор ГК «Цифра» Сергей 
Емельченков; управляющий партнер ГК 
«Катюша» Владислав Сивер.

Лейтмотивом обсуждения пробле-
матики импортозамещения, включая 
обратный инжиниринг, стала его увяз-
ка с модернизацией в целях исключе-
ния технологического отставания. Ак-
цент был поставлен на возможностях 
сложившейся ситуации, когда целые 
производственные ниши оказались 
брошенными и, следовательно, могут 
быть заняты отечественными произ-
водителями. Неоправданный уклон в 

сторону параллельного импорта в ны-
нешних условиях означал бы упущен-
ные возможности и «смену одной за-
висимости на другую».

Особый взгляд на импортозамеще-
ние был продемонстрирован в разре-
зе замены импортного программного 
обеспечения на отечественное. Под-
ход к технологической независимости 
в данном случае сводится к гарантии 
того, что «никто не может отключить 
ваше производство». Иными слова-
ми — российское индустриальное про-
граммное обеспечение «изолирует» им-
портное оборудование от иностранного 
программного обеспечения, то есть от 
управления извне.

Также члены Совета поддержали 
комплексный подход к формированию 
технологического суверенитета, предпо-
лагающий развитие научно-технологи-
ческих центров, средств производства и 
укрепление кадрового потенциала но-
вого поколения.

Сергей Воронков —  
топ-менеджер года
Генеральный директор компании «ЭкспоФорум-Интернэшнл» Сергей Воронков 
признан топ-менеджером года по версии «делового Петербурга». Премию «ТОП-
100» Сергей Георгиевич получил за развитие предприятия в неблагоприятных 
условиях и установление курса для всей отрасли.

«В бизнесе есть поговорка: «Прибыль 
превыше всего, но честь превыше при-
были». Успех — это пазл, который скла-
дывается из многих составляющих. 
Поэтому хотелось бы поблагодарить 
«Деловой Петербург» за организацию 
премии и наших клиентов, которые де-
лают возможным наш бизнес, для кото-
рых Экспофорум становится территори-
ей оптимизма, волшебной страной, где 
контакты превращаются в контракты, 
а общение — в приятное впечатление. 

Благодарю за поддержку правительство 
Санкт-Петербурга — без нее нам было 
бы чрезвычайно сложно устоять. Благо-
дарю наших акционеров, благодарю ко-
манду Экспофорума, без которой успех 
был бы невозможен.

Ну а поскольку любовь превыше всего, 
то благодарю свою супругу Жанну, ради 
которой я каждое утро спешу на рабо-
ту и благодаря которой я лечу каждый 
день домой», — сказал в ответной речи 
Сергей Воронков.

Сергей Георгиевич стал лауреатом пре-
мии «ТОП-100» во второй раз. В 2016 году 
он победил в номинации «Открытие го-
да». «ТОП-100» — рейтинг лучших топ-ме-
неджеров Петербурга, добившихся выда-
ющихся успехов по итогам года в своей 
отрасли. Проводится в Петербурге с 2004 
года. При составлении рейтинга учитыва-
ются финансовые показатели компаний, 
яркие события и победы в рейтингах ДП.

В этом году Сергей Воронков также 
вошел в «Золотой фонд Санкт-Петер-
бурга» по версии издания. В преддве-
рии юбилейного XXV Петербургского 
международного экономического фо-
рума ИД «Деловой Петербург» провел 
собственное экспертное исследование, 
в котором оценил роль и влияние ру-
ководителей-лидеров в знаковых для 
Петербурга отраслях.

В 2022 году в Экспофоруме прошло 
почти 200 мероприятий, а посетили их 
свыше миллиона человек. Среди ключе-
вых — Петербургский международный 
экономический форум, Петербургский 
международный юридический форум, 
Петербургский международный газо-
вый форум, «Российский промышлен-
ник» и другие.
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Первое заседание нового Комитета РСПП
30 ноября состоялось первое заседа-
ние Комитета РСПП по научно-образо-
вательной и инновационной политике, 
посвященное использованию опыта 
проекта «Передовые инженерные шко-
лы» в целях формирования технологи-
ческого суверенитета.

В заседании приняли участие представи-
тели федеральных и региональных орга-
нов власти, руководители вузов — побе-
дителей проекта и представители бизнеса.

Участники дискуссии сошлись во мне-
нии, что проект «Передовые инженер-
ные школы» следует рассматривать как 
площадки для отработки инструментов 
интеграции университетов и бизнеса, 
точки формирования технологическо-
го суверенитета и последующего науч-
но-технологического лидерства. Их де-
ятельность должна быть направлена на 
обеспечение конкурентного научно-тех-
нического и научно-исследовательского 
задела в критических областях, постоян-
ной генерации новаций и инноваций во 
всех секторах экономики.

Представители вузов отмечали необ-
ходимость совместной работы на всех 
уровнях, потребность в передаче успеш-
ных практик, говорили о запросе на мо-
дификацию существующих юридиче-
ских форм сотрудничества. По мнению 
передовых инженерных школ, нужно как 
увеличивать финансирование проекта, 
так и выстраивать новые формы коо-
перации (с бизнесом, с другими вуза-
ми — как победителями проекта, так и 
не вошедшими в него).

Представители бизнес-сообщества 
со своей стороны выразили готовность 
принимать активное участие в фор-
мировании тематик исследований в 
рамках проекта, давать оценку получен-
ным результатам и содействовать пере-
даче имеющегося опыта взаимодей-
ствия по линии бизнес-наука-образова-
ние. В то же время реальный сектор эко-
номики сталкивается с рядом проблем 
в сфере подготовки инженерных кадров, 
которые, как ожидается, можно будет 
решить в рамках проекта «Передовые 
инженерные школы».

В ходе дискуссии был поднят вопрос 
о целесообразности масштабирования 
проекта. Выступавшие отмечали слож-
ность четкого определения «уникаль-
ности», говорили о потенциальном раз-
мывании передовых школ в случае их 
массового внедрения, спорили о фор-
матах взаимодействия вузов — победи-

телей и сторонних образовательных ор-
ганизаций.

Проведенное заседание подтвердило 
высокую важность и актуальность проекта 
«Передовые инженерные школы». Исходя 
из результатов дискуссии, это направле-
ние работы должно стать одним из клю-
чевых в деятельности нового комитета.

Вызовы для автомобильной промышленности
30 ноября состоялось заседание Комис-
сии РСПП по автомобильному и сельско-
хозяйственному машиностроению по 
теме: «Национальные вызовы для ав-
томобильной промышленности в усло-
виях экономических и технологических 
ограничений».

В заседании приняли участие экспер-
ты и представители автомобильного и 
сельскохозяйственного машинострое-
ния, сотрудники органов государствен-
ной власти различных уровней, а также 
работники некоммерческих и профсо-
юзных организаций.

На заседании обсуждались вопросы 
перспективы и текущего состояния ав-
томобильной промышленности в Рос-
сийской Федерации, изменение подхо-
дов в финансово-экономическом плани-
ровании, в том числе роль национально-
го производителя легкового транспорта 
в условиях санкционного давления. Так-
же были затронуты вопросы трансфор-
мации дилерской сети в условиях огра-
ниченного спроса и тенденции в фор-
мировании новых компетенций в об-
ласти электродвижения.

В качестве спикеров для участия в за-
седании были приглашены следующие 
лица:

• Тигран Парсаданян — и.о. директора 
департамента автомобильной промыш-
ленности и железнодорожного машино-
строения Министерства промышленно-
сти и торговли Российской Федерации,

• Максим Колесников — заместитель 
министра экономического развития Рос-
сийской Федерации,

• Максим Соколов — президент АО 
«АвтоВАЗ»,

• Вячеслав Зубарев — президент Ассо-
циации «Российские автомобильные ди-
леры»,

• Дмитрий Пронин — директор Мо-
сковского автомобильного завода 
«Москвич».

По итогам обсуждения, участниками 
заседания были озвучены рекоменда-
ции к оптимизации государственно-
го регулирования автомобильной от-
расли, поддержки спроса и механизмов 
координации рыночных отношений в 
части дилерских сетей. Среди основ-
ных посылов следует обратить основ-
ное внимание на следующие тезисы и 
предложения:

• Доступный объем государственной 
поддержки должен быть пропорциона-
лен уровню локализации.

• Необходима оптимизация регуля-
торных мер рынка арендных услуг и 
услуг такси и каршеринга, использую-
щих российские автомобили.

• Обеспечение достаточного финан-
сирование программ и инструментов 
государственной поддержки является 
одним из ключевых условий поддержа-
ния рынка.

• Необходимо предусмотреть ре-
зервирование средств в федеральных 
и региональных программах, с целью 

увеличения эффективности их целево-
го использования.

• Увеличение объема выделенных 
средств в рамках постановления Пра-
вительства РФ от 16.04.2015 года № 364 
«Автокредитование для физических 
лиц» на 10 млрд руб. является обосно-
ванным в связи с общим повышени-
ем цен на автомобильном рынке и по-
требностью в формировании спроса в 
связи с выпуском новых отечествен-
ных моделей.

• В дальнейшем необходимо увеличе-
ние числа механизмов поддержки спроса.

• С целью ослабления нагрузки на 
бизнес следует исключить двойное на-
логообложение при продаже транспорт-
ных средств юридическими лицами.

• Координация планов поставок авто-
мобилей между отечественными пред-
ставителями дилерских сетей является 
залогом сохранения бизнеса.

• Механизм параллельного импорта 
требует качественного развития в ча-
сти установления прозрачных и приме-
нимых регуляторных мер в отношении 
процедур оплаты товаров, построения 
логистики и сертификации.

Меморандум производителей светодиодов
30 ноября в ходе форума «Российский промышленник» на заседании Комиссии 
РСПП по радиоэлектронной и электротехнической промышленности три отече-
ственных производителя светодиодов — ПК «Клевер» (МСК «БЛ ГРУПП»), «Ру-
СИд» и холдинг «gs group» — подписали меморандум «О взаимодействии в 
целях организации системы прослеживаемости применения отечественных leD 
(light emitting Diodes — светоизлучающих диодов) в осветительных приборах, 
включенных в Единый реестр российской радиоэлектронной продукции, и о вза-
имодействии по вопросам соответствия критериям национального режима.

В меморандуме, в частности, говорит-
ся, что участники осуществляют вза-
имодействие, объединение усилий и 
возможностей для создания условий, 
позволяющих минимизировать распро-
странение на внутреннем рынке Рос-
сийской Федерации контрафактной 
светодиодной продукции, не соответ-
ствующей критериям подтверждения 
производства промышленной продук-
ции на территории РФ, и позволяющих 
обеспечить соответствие производимой 
продукции критериям национально-

го режима, установленным действую-
щим постановлением Правительства РФ 
№719 «О подтверждении производства 
промышленной продукции на терри-
тории РФ».

В целях реализации настоящего Ме-
морандума участники в пределах их 
компетенции в соответствии с законо-
дательством РФ осуществляют взаимо-
действие в следующих формах:

• обмен информацией, в том чис-
ле о мощностях и возможных объемах 
производства российских светодиодов;

• выполнение согласованных дей-
ствий и проведение мероприятий, 
направленных на создание, внедрение 
и развитие системы добровольной про-
слеживаемости российских светодио-
дов;

• координация усилий по выработке 
мер эффективной борьбы с применени-
ем контрафактной светодиодной про-
дукции в целях обеспечения развития 
рынка производства отечественных све-
тодиодов;

• координация действий, направлен-
ных на обеспечение поставок и взаимо-
действие с российскими производите-
лями люминофоров, золотой проволо-
ки, клеев, силиконов, а также корпусов 
(рамок) для светодиодов типовых форм-
факторов;

• обсуждение и совместные предло-
жения Минпромторгу РФ, заинтересо-
ванным ведомствам и компаниям по во-

просу производства кристаллов на тер-
ритории РФ;

• обсуждение и совместные предло-
жения Минпромторгу РФ обновленных 
критериев и баллов за их соблюдение 
в постановлении №719 в части свето-
диодов.
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Адаптация химической 
отрасли в новых условиях
29 ноября в рамках форума-выставки 
прошло совместное заседание Комиссии 
РСПП по производству и рынку удобре-
ний и Комиссии РСПП по химической 
промышленности.

Заседание открыли председатель Комис-
сии по химической промышленности 
Виктор Иванов и заместитель председа-
теля Комиссии по производству и рынку 
удобрений Ринат Гизатулин.

В заседании приняли участие дирек-
тор Департамента химико-технологиче-
ского комплекса и биоинженерных тех-
нологий Минпромторга России Михаил 
Юрин и директор Департамента расте-
ниеводства, механизации, химизации и 
защиты растений Минсельхоза России 
Роман Некрасов, заместитель руково-
дителя Россельхознадзора Антон Кар-
мазин, а также начальник отдела пор-
тов Росморречфлота Руслан Мухаметов 
и руководители предприятий химиче-
ской промышленности.

С приветственным словом выступила 
исполнительный вице-президент Ма-
рия Глухова, отметив, что, несмотря на 
острое столкновение с санкционными 

ограничениями химической отрасли, 
удалось избежать последствий в той 
степени проблемности, как это можно 
было ожидать.

«Оперативная донастройка регуля-
торики и мер поддержки со стороны 
Минпромторга России и в целом Прави-
тельства России позволила не допустить 

предсказываемого всеми радикального 
падения химического сектора», — доба-
вила Мария Глухова.

Открывая заседание, Виктор Иванов 
обратил внимание на то, что 98% всей 
промышленной продукции выпускается 
при помощи химической и нефтехими-
ческой промышленности. «Сейчас нам 
необходимо объединять нашу работу, 
ресурсы и вкладываться в отечествен-
ные НИОКРы, создавать научно-техни-
ческий задел, в целях достижения тех-
нологического суверенитета», — сказал 
Виктор Иванов.

В целом рост идет, за 10 месяцев мы 
достигли аналогичного уровня произ-
водства удобрений по сравнению с 
прошлым годом, даже на 5% выше, — 
подчеркнул Ринат Гизатулин, — одна-
ко мы понимаем сложный период, с 

которым столкнемся в 2023 и 2024 го-
дах, ввиду проблем с оборудованием, 
комплектующих деталей для произ-
водства минеральный удобрений.

Представители органов государ-
ственной власти и деловое сообще-
ство обменялись позициями относи-
тельно сложившейся экономической 
обстановки и выдвинули предложе-
ния по развитию химического секто-
ра и преодолению санкционных огра-
ничений.

Главные акценты обсуждения были 
расставлены вокруг решения задач им-
портозамещения, ускоренного развития 
отечественной портовой инфраструкту-
ры и условий для вывода на рынок но-
вых продуктов.

Также обсуждалось участие в работе 
Минпромторга России по выстраива-
нию критически важных цепочек поста-
вок в химической отрасли. Руководите-
ли предприятий предложили ряд шагов 
по упрощению выпуска и регистрации 
новой продукции и нашли взаимопони-
мание с представителями органов госу-
дарственной власти.

Так, представители Минсельхоза Рос-
сии и Россельхознадзора поддержали 
изменения нормативной базы, направ-
ленные на упрощение государственной 
регистрации удобрений.

КОРОТКО

КОМИССИя РСПП ПРОВЕЛа 
КООРдИНаЦИОННОЕ СОВЕщаНИЕ
30 ноября Комиссия РСПП по обо-
ронно-промышленному комплексу 
(ОПК) совместно с Комитетом по про-
мышленной политике и инновациям 
Санкт-Петербурга, Союзом промыш-
ленников и предпринимателей Санкт- 
Петербурга, Ассоциацией промыш-
ленников и предпринимателей Санкт- 
Петербурга, Тверским региональным 
отделением РСПП, а также предпри-
ятиями промышленности провела 
координационное совещание по во-
просам планирования работы в 2023 
году. По итогам обсуждения было 
принято решение провести в пер-
вом полугодии совместное заседание 
Комиссии РСПП по ОПК с межведом-
ственной рабочей группой Коллегии 
ВПК РФ по диверсификации, импор-
тозамещению, развитию рыночных 
механизмов в промышленности, 
Администрацией Санкт-Петербурга 
и представителями промышленно-
сти из регионов России по вопросам 
обеспечения деятельности предпри-
ятий ОПК в современных условиях.

УНИФИКаЦИя МЕР ПОддЕРжКИ 
БИзНЕСа
Не только соглашение о защите и по-
ощрении капиталовложений (СЗПК), 
но и другие меры поддержки бизне-
са и промышленности должны быть 
максимально унифицированы. Такое 
мнение высказал глава Российского 
союза промышленников и предпри-
нимателей (РСПП) Александр Шохин. 
По словам Шохина, такая поддержка 
в большей степени осуществляется в 
автоматическом режиме и не требует 
разрешительных процедур. «Мы счи-
таем, что и по другим формам под-
держки надо сформировать и публич-
но, как говорится, озвучить критерии 
вхождения в те или иные форматы 
поддержки с тем, чтобы максималь-
ный был автоматизм в этой под-
держке. Чтобы бизнес заранее знал, 
соблюдение каких требований дает 
ему практические гарантии на полу-
чение поддержки. Сегодня мы утром 
на правлении РСПП говорили о том, 
что, например, такой институт, как 
ФРП, в большей степени будет как раз 
заниматься тем, чтобы различные ме-
ханизмы предоставления льгот и пре-
ференций пропускать вот через это 
одно окно», — добавил Шохин. Вместе 
с тем глава РСПП призвал инвестиро-
вать сейчас в российскую экономику.
ТАСС — генеральный информацион-
ный партнер форума «Российский 
промышленник».

дОКЛад КЛаСТЕРа 
«КРЕОНОМИКа»
24 ноября 2022 года А.В. Кораблев, 
председатель правления кластера 
«Креономика», выступил с докладом 
на IV Международном муниципаль-
ном форуме стран БРИКС+. В своем 
докладе А.В. Кораблев рассказал об 
отечественном инновационном ПО 
создания цифровых двойников и 
офлайн-программирования для обес-
печения технологического лидерства.

Выступление прошло в Секции 
«Технологическое лидерство», кото-
рая была посвящена созданию еди-
ной площадки для демонстрации 
новейших разработок, налажива-
нию деловой коммуникации и об-
мену опытом в области разработки и 
применения передовых цифровых и 
производственных технологий.

Эффективная 
коммуникационная поддержка
В рамках Международного форума-выставки «Россий-
ский промышленник» состоялась презентация российской 
многопрофильной компании «Служба коммуникационной 
поддержки» (СКП), чьи программы нацелены на работу в 
интересах прежде всего предприятий российской индустрии. 

«Служба коммуникационной 
поддержки» оказывает в том 
числе услуги по профессио-
нальному PR— и GR-сопрово-
ждению, комплексному про-
движению компаний, работа-
ющих на российском рынке, 
а также заинтересованных в 
поставках российской продук-
ции на мировые рынки. СКП 
оказывает содействие и ино-
странным компаниям, уже ра-
ботающим или только выхо-
дящим на российский рынок. 

СКП обладает большим 
пулом специалистов ши-

рокого профиля, что поз-
воляет оказывать услуги по 
всему коммуникационно-
му спектру. В линейке услуг 
СКП в том числе — медий-
ные и DIGITAL-коммуника-
ции, брендинг, переводче-
ские услуги. Среди специфи-
ческих компетенций компа-
нии — услуги внешней (на 
аутсорсинге) пресс-службы 
предприятий любого про-
филя. 

Также в линейке успешного 
опыта СКП — разработка, ор-
ганизация и проведение «под 

ключ» (от этапа формулиро-
вания смысла и формиро-
вания основного посыла —  
до финальной реализации) 
мероприятий самого широ-
кого спектра. 

В интересах крупнейших 
российских и международ-
ных компаний команда СКП 
работает на протяжении 15 
лет. Каждый заказ в СКП от-
рабатывается индивидуаль-
но, с созданием для каждого 
предприятия эксклюзивной 
коммуникационной страте-
гии, учитывающей особенно-
сти продукции, маркетинго-
вых задач и рыночной поли-
тики. Такие подходы позво-
ляют четко и целесообразно 
прописывать информаци-
онный и PR-посыл каждо-

го отдельного продукта или 
бренда в рамках месседжа от-
стройки от конкурентов. 

Обеспечение высокого 
уровня оперативности, кон-
фиденциальности и профес-
сионализма являются ключе-
выми особенностями в рабо-
те СКП.

+7 (915)171-68-72
sdelano@csscenter.ru
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Экспорт в ЮВА — РУССОФТ на форуме 
«Российский промышленник — 2022»
29 ноября ассоциация «РУССОФТ» провела сессию «Пути со-
трудничества с Юго-Восточной азией в сфере высоких техноло-
гий» в рамках международного форума-выставки «Российский 
промышленник — 2022». 

Стремительное развитие Юго- 
Восточной Азии для российских 
технологий — это колоссальные 
возможности экспорта и коопе-
рации с новыми для нас региона-
ми. Еще совсем недавно россий-
ские IT-компании предпочита-
ли сотрудничество с развитыми 
странами, но времена меняют-
ся. Перед нами открываются но-
вые возможности и многомилли-
ардный рынок, находящийся за 
южными границами Российской 
Федерации. 

Каковы основные факторы, 
влияющие на выход высокотех-
нологичных компаний в стра-
ну ЮВА? Что мешает массовому 
экспорту российских техноло-
гий? Какие технологии (финан-
совые и нефинансовые) имеют 
значение при выходе на рынки 
ЮВА? Вот что обсудили экспер-
ты в рамках сессии. 

Модератор сессии Валентин 
Макаров, президент Ассоциа-
ции «РУССОФТ», отметил, что 
Юго-Восточная Азия является 
самым быстрорастущим рын-
ком в мире. Этот регион прояв-
ляет благоприятное отношение 
к России, которая в их глазах де-
монстрирует способность к тех-
нологической независимости от 
США. Страны региона ЮВА также 
хотят обрести технологический 
суверенитет и надеются его до-
биться в сотрудничестве с Рос-
сией. 

Никита Пономаренко, тор-
говый представитель РФ в 
Малайзии, подтвердил, что 
Юго-Восточная Азия является 
наиболее быстрорастущим рын-
ком в мире. Рынок ИТ-техноло-
гий Малайзии — 25 млрд долла-
ров США, а 90% услуг переведены 
на цифровые платформы.

В Малайзии развита инфра-
структура прорывных техноло-

гий и институты поддержки та-
ких технологий. Страну интере-
сует искусственный интеллект, 
Big Data, Индустрия 4.0, техноло-
гии «умного города», e-commerce, 
облачные технологии и инфор-
мационная безопасность. 

По результатам бизнес-мис-
сии РУССОФТ в Малайзию (сен-
тябрь 2022 г.) Торгпредство РФ в 
стране сейчас ведет точечную ра-
боту с российскими компаниями 
для приземления их технологий 
в Малайзии. 

«Для закрепления на рынке 
необходимо придумать меха-
низмы постоянного присутствия 
на рынке через местных посред-
ников и активных агентов, что-
бы технологии компании были 
видны, продолжать сотрудниче-
ство с институтами развития в 
Малайзии», — отметил эксперт.

Сергей Россомахов, торговый 
представитель РФ в Республи-
ке Индонезии, отметил, что Ин-
донезия привлекательна своим 
масштабом и размером рынка, 
являясь крупнейшей экономи-
кой в ЮВА. 

Темпы роста ВВП в этом году, 
по прогнозам, составят 5,5%, а 
количество пользователей ин-
тернета — уже более 200 млн. 
Цифровая экономика в 2022 г. 
составляет 146 млрд долларов 
США. Индонезию интересует 
кибербезопасность, облачные 
технологии, искусственный ин-
теллект, технологии «умного 
города», особенно в контексте 
планов по переносу столицы из 
Джакарты.       

Однако российский ИТ-бизнес 
пока не сильно развит в стране. 
Успешно работают такие отече-
ственные компании, как Maxim, 
Communigate, Searchinform и 
Geosoft. 

«Мы предлагаем создать спе-
циальную рабочую группу для 
разработки и подписания дорож-
ной карты сотрудничества Рес-
публики Индонезии и России в 
ИТ-отрасли на ближайшие пять 
лет», — предложил спикер. 

Сергей Ожегов, генераль-
ный директор, «СерчИнформ» 
(компания-участник РУССОФТ), 
рассказал о присутствии компа-
нии на рынке ЮВА. Сейчас 
компания работает с Индоне-
зией, Таиландом, Малайзией и 
Вьетнамом. 

Сергей отметил, что при ра-
боте в этом регионе очень важен 
язык, на котором идет общение с 
партнерами, и понимание мен-
талитета. Успех на новом рынке 
также зависит от качества про-
дукта, обучения местных парт-
неров и грамотно выстроенного 
пиара и маркетинга.

«Важно и постоянное физиче-
ское присутствие компании на 
рынке, поэтому в 2023 году один 
из наших сотрудников переедет 
в Малайзию, чтобы быть нашим 

представителем в регионе, по-
могать партнерам и мотивиро-
вать их. 

Рынок Азии в ближайшем бу-
дущем по своим объемам дого-
нит рынок США и Европы», — ре-
зюмировал Сергей.

Виктор Ивановский, руково-
дитель группы развития бизнеса 
KasperskyOS «Лаборатории Ка-
сперского» (компания-участник 
РУССОФТ), рассказал, что рост 
числа сценариев по использова-
нию операционной системы соб-
ственной разработки — это одно 
из ключевых направлений стра-
тегии компании. 

Виктор отметил важность 
построения технологических 
и бизнес-партнерств в регионе 
экспорта. Так, «Лаборатория Ка-
сперского» в этом году заключи-
ла соглашение с китайским парт-
нером Centerm — глобальным 
производителем «тонких кли-
ентов», благодаря чему у опера-
ционной системы появилась воз-
можность эффективно заявить о 
себе на международных рынках, 
и в частности — на рынке Азии. 

По мнению спикера, работа с 
торговыми представительствами 
важна для всех компаний, вне за-
висимости от их размера:

«Выход нового продукта на 
новый рынок — это очень за-
тратно и сравнимо с открытием 
компании, поэтому очень важно 
выстраивать эффективные парт-
нерства. Построение с их помо-
щью комплексных продукто-
вых, сервисных или технологи-
ческих бизнес-моделей позво-
ляет отстроиться от конкурентов 
на таких рынках», — подчеркнул 
спикер.

Олег Глебов, директор по раз-
витию бизнеса группы компаний 
ЦРТ (компания-участник РУС-
СОФТ), рассказал, что AI-реше-

ния группы ЦРТ экспортируются 
в Индию, Вьетнам, Южную Ко-
рею: 

«Рост спроса спровоцировала 
пандемия — возникла потреб-
ность в удаленной идентифика-
ции, бесконтактной биометри-
ческой аутентификации для за-
мены традиционных подходов 
в целях повышения безопасно-
сти, а также во взаимодействии 
с клиентами в цифровых кана-
лах. Так возникли сложные за-
дачи идентификации и аналити-
ки, улучшения качества обслужи-
вания клиентов и безопасности 
на основе биометрических дан-
ных, умноженные на актуальный 
запрос цифрового суверенитета. 

Во всех этих задачах россий-
ские решения уже доказали эф-
фективность — биометрические 
решения группы ЦРТ работают 
в крупнейших банках России, в 
проектах национального масшта-
ба в Эквадоре и Мексике, а тех-
нологии показали выдающиеся 
результаты в мировых техноло-
гических конкурсах. Все это сти-
мулирует интерес к разработкам 
Made in Russia, особо в регионе 
Юго-Восточной Азии оценили 
наличие в продуктовом порт-
феле сразу нескольких связан-
ных типов биометрии — лице-
вой и голосовой, а также готовой 
платформы для решения задач 
с минимальными требования-
ми к интеграции и установке», —  
подчеркнул спикер. 

Алексей Мудраков, руководи-
тель проекта по клиентской ра-
боте АО «РЭЦ», отметил, что ры-
нок ЮВА становится интереснее 
и инструментов поддержки все 
больше. РЭЦ уже может предпо-
ложить, что по итогам года рост 
количества мер поддержки по 
сравнению с 2021 годом соста-
вит 15–20%.

Алексей поделился, что сей-
час зарождается блок инстру-
ментов по поддержке зарубеж-
ных маркетплейсов, где компа-
ния сможет разместить свое ПО. 
Но основным и наиболее по-
пулярным инструментом по-
прежнему остается поддержка 
участия компаний в выставках 
и бизнес-миссиях — за 2022 год 
РЭЦ поддержал две выставки и 
две деловые миссии в ЮВА, а на 
2023 год в планах уже семь вы-
ставок и шесть деловых миссий.

В заключение Валентин Ма-
каров подвел итоги сессии, под-
черкнув, что «стратегическая 
задача страны — стать лидером 
нового технологического укла-
да, и сейчас важно не упустить 
возможность выйти на глобаль-
ный рынок. Поэтому РУССОФТ 
ждет согласования Минцифры 
России «Дорожной карты» мер 
поддержки экспорта ИТ, где опи-
сана стратегия и основные шаги 
по продвижению экспорта». 

«Прежде всего, необходи-
мо придать экспорту ИТ-статус 
одного из приоритетов Нацио-
нальной программы «Цифровая 
экономика». Это даст индустрии 
возможность задействовать всю 
гамму инструментов, финансо-
вых и нефинансовых мер под-
держки экспорта Российского 
экспортного центра. Необхо-
димо наконец решиться на со-
здание платежной и финансо-
вой экосистемы, которая позво-
лит финансировать этот процесс 
независимо от SWIFT и амери-
канского доллара. И необходи-
мо применение для проведения 
оплаты экспортных контрактов 
цифровых финансовых активов, 
той же криптовалюты, хотя бы 
вне территории России.

Считаю, что экспорту IT- 
услуг нужно придать статус одно-
го из приоритетов внешнеторго-
вой политики, наравне с экспор-
том товаров. Кроме этого, важно 
учитывать менталитет и культу-
ру новых рынков и работать над 
такой моделью ведения бизнеса, 
которая развивает доверие мест-
ных партнеров из дружествен-
ных стран», — резюмировал Ма-
каров.

Эксперты согласились, что для 
успешной реализации дорожной 
карты ее должны курировать со 
стороны государственного аппа-
рата на самом высоком уровне.
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Итоги тематической сессии
30 ноября в рамках Форума прошла 
тематическая сессия «Стандартизация 
как инструмент решения вопросов им-
портозамещения».

Сессия была организована в формате 
совместного заседания Комитета РСПП 
по промышленной политике и техниче-
скому регулированию и Комитета РСПП 
по интеграции, торгово-таможенной по-
литике и ВТО при поддержке Комиссии 
РСПП по строительному комплексу.

Модератором сессии выступил заме-
ститель сопредседателя Комитета РСПП 
по промышленной политике и техниче-
скому регулированию, председатель Со-
вета по техническому регулированию и 
стандартизации при Минпромторге Рос-
сии Андрей Лоцманов.

В своем приветственном слове к 
участникам сессии Президент РСПП 
Александр Шохин подчеркнул, что во-
просы технического регулирования, 
стандартизации, оценки соответствия 
являются одним из приоритетов дея-
тельности РСПП, взаимодействия со-
юза с национальными и наднацио-
нальными органами. Он также отме-
тил высокий уровень взаимодействия 
РСПП с Минстроем России в вопросах 
совершенствования нормативной ба-
зы отрасли, расширения использова-
ния металла в строительстве. Данное 
взаимодействие является в то же вре-
мя хорошим примером продвижения 
проблематики технического регулиро-
вания. стандартизации, оценки соответ-
ствия в конкретные отрасли.

По мнению Александра Шохина, боль= 
шой опыт работы с экспертным сооб-
ществом позволяет Комитету РСПП по 
промышленной политике и техническо-
му регулированию выполнять роль эф-
фективной межотраслевой площадки.

Алексей Мордашов — Член Бюро 
Правления РСПП, председатель Коми-
тета РСПП по интеграции, торгово-та-
моженной политике и ВТО, председатель 
Совета директоров ПАО «Северсталь» в 
своем выступлении на заседании уделил 
особое внимание перспективам разви-
тия стального строительства в стране, 
роли стандартизации в развитии дан-
ного процесса. Он отметил, что в сло-
жившихся непростых условиях строи-
тельная отрасль может и должна стать 
локомотивом дальнейшего развития 
экономики страны. В настоящее время 
руководством страны поставлены ам-
бициозные цели по росту объемов жи-
лищного строительства. Выполнение 
программы жилищного строительства 

позволит не только обеспечить россиян 
комфортным жильем, но и благотворно 
скажется на развитии целых отраслей. 
При этом широкое использование в 
жилищном строительстве стальных 
конструкций, безусловно, будет способ-
ствовать успешному решению постав-
ленных задач.

В своем докладе Алексей Мордашов 
проанализировал перспективы и ре-
альные направления развития сотруд-
ничества российских металлургов и 
строителей, привел конкретные при-
меры успешного строительства зданий 
на металлическом каркасе. По его мне-
нию, сотрудничество государственных 
структур, застройщиков, девелоперов 
и производителей металлоконструкций 
позволит добиться реального прогресса 
в этом направлении.

Как стало понятно из выступления 
первого вице-президента Российского 
Союза строителей, заместитель пред-
седателя Комиссии РСПП по строи-
тельному комплексу Владимира Де-
дюхина, представители строительного 
комплекса готовы к такому сотрудни-
честву. При этом перспективным и ак-
туальным является также укрепление 
взаимодействия комитетов и комис-
сий РСПП. Владимир Дедюхин выра-
зил уверенность, что совместная рабо-
та Комитета РСПП по промышленной 
политике и техническому регулирова-
нию и Комиссии РСПП по строитель-
ному комплексу поможет в решении 
ряда актуальных для бизнеса вопро-
сов. Докладчик рассказал об основных 
направлениях работы Комиссии РСПП 
по строительному комплексу.

Заместитель министра строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации Сергей Музы-
ченко в своем выступлении подробно 
рассказал о ходе выполнения Дорожной 
карты по расширению использования 
металлоконструкций в строительстве.

Руководитель Федерального агентства 
по техническому регулированию и мет-
рологии Антон Шалаев начал свое вы-
ступление на сессии с выражения благо-
дарности Российскому союзу промыш-
ленников и предпринимателей за то, что 
на различных отраслевых и межотрасле-
вых мероприятиях неизменно большое 
внимание уделяется вопросам техни-
ческого регулирования, стандартиза-
ции, за постоянную поддержку новых 
направлений работ по стандартизации.

Говоря о ключевых направлениях 
развития национальной системы стан-
дартизации, руководитель Росстандар-
та констатировал: «Бизнес, промыш-
ленные предприятия, реальный сектор 
экономики стали больше вовлекаться 
в процессы стандартизации. Почти по-
ловина всех новых стандартов, которые 
разрабатываются в течение года, утвер-
ждаются в качестве ГОСТов — это стан-
дарты, разработанные за счет бизнеса, 
а главное — по инициативе конкретных 
промышленных предприятий, которые 
видят, как за счет стандартов можно за-
щищать свой рынок, повышать конку-
рентоспособность продукции». Он при-
вел конкретные примеры успешной ра-
боты в этом направлении, в частности, 
в трубной промышленности.

В своем докладе Антон Шалаев также 
отметил явную тенденцию значитель-
ного увеличения количества ссылок на 
стандарты в нормативных правовых 
актах, проанализировал возможности 
участия нашей страны в процессах меж-
дународной стандартизации, отметив, 
что Россия по-прежнему остается полно-
правным участником ИСО и МЭК, про-
должается процесс принятия междуна-
родных стандартов на основе ГОСТов.

Завершая свое выступление, руково-
дитель Росстандарта сказал: «Стандарты 
можно и нужно использовать для защи-
ты отечественного рынка, для продви-
жения российских технологий, ускорен-
ного вывода на рынок новой продук-
ции, развития процессов импортооп-
ережения, дальнейшего развития». «Роль 
инструментов технического регулирова-
ния в противодействии санкционному 
давлению» — тема доклада Вячеслава 
Бурмистрова — директора Департамен-
та государственной политики в области 
технического регулирования, стандарти-
зации и обеспечения единства измере-
ний Минпромторга России. Он, в частно-

сти, отметил, что техническое регули-
рование и стандартизация относятся к 
числу базовых инструментов для дости-
жения технологического суверенитета 
нашей страны, а также проанализиро-
вал наиболее эффективные пути их ис-
пользования.

Несмотря на широкий круг обсужда-
емых на сессии вопросов, тему расши-
рения применения металла в строитель-
стве можно считать приоритетной для 
данного мероприятия. О текущей ситу-
ации, основных тенденциях в черной 
металлургии России и работе по уве-
личению потребления стали рассказал 
в своем выступлении исполнительный 
директор Ассоциации «Русская Сталь» 
Алексей Сентюрин.

Предложения Ассоциации «Объеди-
нение участников бизнеса по развитию 
стального строительства» по расши-
рению применения металла в гра-
жданском строительстве озвучил гене-
ральный директор АРСС Александр Да-
нилов.

Чрезвычайно интересный проект 
представил на сессии управляющий 
партнер ПАО «ГК «Самолет» Андрей 
Иваненко. Об амбициозности целей, 
которых предполагается достичь при 
его реализации, говорит само назва-
ние доклада: «Как увеличить ВВП РФ 
на 14%, утроить рынок металлопро-
ката и сделать счастливыми 150 млн 
россиян».

В ходе сессии была рассмотрена роль 
стандартов в процессах цифровизации 
российской экономики, обсуждались 
необходимость усиления государствен-
ного контроля и надзора, в том числе за 
соблюдением требований технических 
регламентов, вопросы преодоления по-
следствий санкций в сфере стандартиза-
ции, метрологии и сертификации.

Все эти вопросы находятся в центре 
внимания Комитета РСПП по промыш-
ленной политике и техническому регу-
лированию. О том, какую конкретно ра-
боту проводит Комитет в этом направ-
лении, подробно рассказал в своем вы-
ступлении Андрей Лоцманов.

Тематическая сессия «Стандартиза-
ция как инструмент решения вопросов 
импортозамещения», безусловно, ста-
ла одним из важных событий деловой 
программы форума «Российский про-
мышленник».

Мероприятие ясно продемонстриро-
вало перспективы дальнейшего разви-
тия сотрудничества бизнеса и власти, 
расширения взаимодействия коми-
тетов и комиссий РСПП при решении 
самых актуальных вопросов в сфере 
стандартизации и технического регу-
лирования.

Специально для МСП
Специально для субъектов малого 
и среднего предпринимательства 
(МСП) Санкт-Петербурга на площадке 
Международного форума-выставки 
«Российский промышленник» была 
организована Биржа импортозаме-
щения.

Цель Биржи — информирование субъ-
ектов малого и среднего предприни-
мательства (МСП) Санкт-Петербурга о 
направлениях производственных за-
казов крупных предприятий, а также 
вовлечение СМСП в производствен-
ную кооперацию по изготовлению 
и поставкам комплектующих и ма-
териалов для нужд предприятия-за-
казчика.

Биржа стала очень полезной для ма-
лых и средних предприятий, имеющих 
потребность в получении заказов от 
крупных компаний. В рамках работы 
Биржи крупные предприятия расска-
зали о своих текущих потребностях, а 
предприятия МСП презентовали свои 
возможности.

В качестве потенциальных заказов 
на площадке Биржи были представ-
лены линейки потребностей ведущих 
предприятий региона — ГУП «Водока-
нал Санкт-Петербурга», ГУП «Петербург-
ский метрополитен», СПб ГУП «Пасса-
жиравтотранс», СПб ГУП «Горэлектро-
транс», ГУП «Топливно-энергетический 
комплекс Санкт-Петербурга», ПАО «Рос-
сети Ленэнерго» и других.
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Эффективность госзакупок
30 ноября в рамках открытого очного заседания Комиссии РСПП 
по радиоэлектронной и электротехнической промышленности 
на Международном форуме-выставке «Российский промыш-
ленник» был подписан меморандум в области сотрудничества 
по организации системы открытого применения отечественных 
светоизлучающих диодов leD (light emitting Diodes) в освети-
тельных приборах, включенных в Единый реестр российской 
радиоэлектронной продукции. Производители светодиодов, 
такие как ПК «Клевер» (Санкт-Петербург), «РуСИд» (армавир), 
gs group (Санкт-Петербург), подписали документ с целью мини-
мизации распространения на российском рынке контрафактной 
светодиодной продукции, которая не соответствует критериям 
российской промышленной продукции, установленным в поста-
новлении Правительства № 719 «О подтверждении производства 
промышленной продукции на территории РФ».

Речь идет о создании единой 
системы прослеживаемости, в 
рамках которой производите-
ли светодиодов смогут обмени-
ваться информацией о произ-
веденных и поставленных по-
требителям светодиодах. Со-
здание такой системы должно 
способствовать получению мак-
симально полной информации 
о соответствии товара требова-
ниям «отечественности», упро-
щению взаимодействия между 
организациями, повышению 
эффективности гражданского 
оборота и контроля за право-
мерностью заключения сделок, 
в том числе в рамках государ-
ственного (муниципального) 
заказа. 

Идея о необходимости тако-
го шага возникла на площадке 
Комиссии РСПП по радиоэлек-

тронной и электротехнической 
промышленности под предсе-
дательством члена Бюро Прав-
ления РСПП Г.В. Бооса и стала 
важным этапом в установлении 
доверия и консолидации произ-
водителей светодиодных источ-
ников света.

Довольно широкое примене-
ние в отечественной светотех-
нике контрафакта и китайского 
ширпотреба объясняется низ-
кой стоимостью этих комплек-
тующих, позволяющей повы-
сить маржинальность конечной 
продукции. Некоторые произ-
водители светильников заку-
пают тестовую партию отече-
ственных светодиодов для 
включения своей продукции в 
реестр промышленной продук-
ции российского производства, 
где наличие отечественных све-

тодиодов в светильнике являет-
ся обязательным требованием. 

Из-за отсутствия контроля 
за поставляемой по конкурсу 
продукцией недобросовестные 
производители имеют возмож-
ность безнаказанно использо-
вать иностранные светодиоды, 
пользуясь при этом преферен-
циями поставлять свой товар 
государственному заказчику.

По мнению подписавших ме-
морандум участников, предла-
гаемая в настоящее время схема 
по маркировке не всегда позво-
ляет выявить и исключить слу-
чаи госзакупок осветительного 
оборудования с комплектующи-
ми иностранного производства 
и тем самым решить проблему 
контрафакта. Острая дискуссия 
по этой теме регулярно разво-
рачивается на отраслевых пло-
щадках. Участники рынка об-
ращают внимание, что на тен-
деры могут выходить компании, 
предлагающие в составе изде-
лия светодиоды иностранного 
производства под видом рос-
сийских. 

Поэтому так важна в про-
цессе внедрения маркировки 
максимальная прослеживае-
мость всех действий участни-
ков контрактов. «Поскольку лю-
бая маркировка — это всегда 
дополнительная нагрузка на 
бизнес, то оправдать ее мож-
но только при условии четкой 

уверенности в полноте охва-
та, обеспечении реальной от-
ветственности за нарушения и 
надежной системы прослежи-
вания», — рассказал Евгений 
Долин, GR-директор МСК «БЛ 
ГРУПП», в состав которой вхо-
дит ПК «Клевер».

По мнению Дмитрия Ани-
кина, генерального директо-
ра ООО «РуСИД», предложен-
ная доработка поможет по-
нять, действительно ли испол-
няется закон. «Постановление 
Правительства № 719 — очень 
правильное, равно как и дру-
гие нормативные документы, 
принятые для укрепления тех-
нологического суверенитета. 
Трудность только в том, чтобы 
обеспечить выполнение этих 
предписаний, а не только заде-
кларировать на бумаге. Только 
в этом случае можно говорить 
о снижении доли контрафакта 

и доли светодиодов иностран-
ного происхождения, реализу-
емых под видом отечественных. 
Это будет реальной поддержкой 
российских производителей, 
инвестировавших в свои раз-
работки миллионы рублей, а 
также стимул для развития све-
тодиодной отрасли в стране», — 
считает эксперт.

«По нашему убеждению, про-
слеживаемость производства 
компонентов изделия позволит 
не просто сохранить капитал в 
стране, — говорит директор по 
взаимодействию с органами 
власти холдинга GS Group Сер-
гей Долгопольский, — но и дать 
импульс к дальнейшему разви-
тию профессиональных компе-
тенций специалистов в нашей 
отрасли, а главное, сохранит за-
ложенный смысл в российское 
законодательство об импорто-
замещении». 

Инновационная IT-платформа 
ИУСЦИФРА
В рамках Международного форума-выставки «Российский про-
мышленник» компания «Газпром межрегионгаз инжиниринг» 
представила свою инновационную it-платформу ИУСЦИФРа, 
разработанную для автоматизации бизнес-процессов компаний 
Группы «Газпром межрегионгаз».

ИУСЦИФРА — разработанная 
ООО «Газпром межрегионгаз 
инжиниринг» программная 
платформа, предназначенная 
для построения централизо-
ванных и распределенных ин-
формационных, мониторин-
говых и аналитических систем, 
обрабатывающих технологиче-
ские и коммерческие данные, 
поступающие от различных ти-
пов телеметрии и телекомму-
никационного оборудования, а 
также  для автоматизации биз-
нес-процессов ресурсоснабжа-
ющих и обслуживающих орга-
низаций.

С докладом о преимуще-
ствах и возможностях цифро-
вой платформы на панельной 
сессии «Импортозамещение 
программного обеспечения в 
интересах высокотехнологич-

ной промышленности» вы-
ступила начальник отдела 
программного обеспечения 
производственных систем 
управления разработки и со-
провождения производствен-
ных систем ООО «Газпром меж-
регионгаз инжиниринг» Анна 
Карманова.

В своем выступлении она 
рассказала как о технических 
аспектах продукта, так и о ре-
ализованных на платформе 
ИУСЦИФРА сервисах. В насто-
ящее время в ряде компаний 
Группы «Газпром межрегион-
газ» специалистами «Газпром 
межрегионгаз инжиниринг» 
уже введены в промышленную 
эксплуатацию такие модули, 
как единые пульты управления 
системами телеметрии в регио-
нальных компаниях по реали-

зации газа и газораспредели-
тельных организациях, единая 
автоматизированная система 
мониторинга автотранспорта, 
информационно-управляющая 
система технического обслужи-
вания и ремонта, система про-
верки качества выполненных 
работ по техническому обслу-
живанию внутридомового и 

внутриквартирного газового 
оборудования.

ООО «Газпром межреги-
онгаз инжиниринг» является 
специализированной сервис-
ной компанией, обеспечиваю-
щей основные виды деятель-
ности в регионах присутствия 
ООО «Газпром межрегионгаз». 
Компания осуществляет раз-

работку и сопровождение спе-
циализированного программ-
ного обеспечения, аутсорсинг 
ИТ-инфраструктуры, техниче-
ское обслуживание и ремонт 
систем телеметрии, аудит уче-
та газа, а также оказывает об-
разовательные услуги. Входит 
в Группу «Газпром межреги-
онгаз». 
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Итоги TRANSTEC 2022
Форум прошел с 29 ноября по 1 декабря 2022 г. за это время 
tRaNsteC 2022 посетили более 1500 человек, в том числе 400 
делегатов и 70 ViP-участников. Ведущие игроки рынка направили 
представительные делегации, среди которых ОаО «Ржд», ГК 
«дело», ПаО «дВМП» (FesCO), аНО «дМТК», Правительство 
Санкт-Петербурга, ВЭБ.РФ, делко (Delko), аО «Федеральная гру-
зовая компания», ПаО «Фосагро», ПаО «ТрансКонтейнер», ПаО 
«аэрофлот». Помимо российских участников, на форум прибыли 
делегаты из азербайджана, Белоруссии, Германии, Индии, Ирана, 
Италии, Казахстана, Китая, Монголии и Узбекистана.

Деловая программа включа-
ла 15 мероприятий, на кото-
рых выступили 120 спикеров —  
представителей власти, биз-
неса, науки и экспертного со-
общества. Программу форума 
освещали 56 СМИ: 23 деловых 
и 25 отраслевых изданий, а так-
же 6 телеканалов. Волонтерскую 
поддержку осуществляли сту-
денты Петербургского государ-
ственного университета путей 
сообщения Императора Алек-
сандра I.

Форум открылся видеооб-
ращением заместителя мини-
стра транспорта России Вален-
тина Иванова. В первой части 
пленарного заседания, которая 
была посвящена технологиям и 
сервисам мобильности логисти-
ки, эксперты обсудили вопросы 
транспортной политики устой-
чивого развития в современных 
условиях, глобальные сдвиги в 
сфере перевозок и новые реше-
ния в ответ на текущие вызовы 
и ограничения. Первый заме-
ститель генерального директо-
ра ОАО «РЖД» Сергей Павлов 
сообщил, что железнодорожные 
перевозки по восточной ветке 
МТК «Север — Юг» с 2023 года 
будут осуществлять по льготно-
му тарифу. Председатель совета 
директоров Дальневосточного 
морского пароходства (голов-
ная компания FESCO) Андрей 
Северилов рассказал о планах 
по созданию хаба в Республике 
Татарстан. В качестве зарубеж-
ного гостя в дискуссии принял 
участие губернатор провинции 
Исфахан (Иран) Реза Мортазави.

Участники второй части пле-
нарного заседания рассмотрели 

инновационные технологии ло-
гистики в системе международ-
ных транспортных коридоров. 
Среди главных тем — обеспе-
чение мобильности цепей по-
ставок на отраслевых рынках в 
новых экономических условиях, 
сервисы для организации бес-
перебойности поставок това-
ров и услуг для потребителей. 
Начальник Октябрьской же-
лезной дороги Виктор Голо-
молзин представил логистиче-
ские проекты, реализуемые на 
ОЖД как ключевом звене меж-
дународных транспортных ко-
ридоров на евразийском про-
странстве.  

По итогам пленарного засе-
дания модераторы — предсе-
датель подкомитета по транс-
порту и логистике комитета 
РСПП по международному со-
трудничеству Олег Дунаев и 
управляющий партнер компа-
нии «INFOLine-Аналитика» 
Михаил Бурмистров, — а так-
же заместитель гендиректора 
по коммерческой деятельности 
АО «РЖД Логистика» Сергей Ле-
вин и начальник ОЖД Виктор 
Голомолзин приняли участие в 
пресс-подходе.

На сессии «Мобильность ло-
гистики в промышленности», 
которая прошла при поддерж-
ке Минпромторга России,были 
подняты вопросы управления 
мобильностью международных 
цепей поставок, роли базовой 
инфраструктуры для повыше-
ния эффективности цепей по-
ставок, а также развития тех-
нологий мобильности в логи-
стике промышленных компа-
ний. Участники обменялись 

опытом и лучшими практика-
ми применения бесшовных тех-
нологий в организации мульти-
модальных поставок в интере-
сах промышленных предпри-
ятий. Модератором выступил 
директор Центра по внешней 
торговле при Минпромторге 
России Константин Ким.

В ходе сессии «Мобильность 
пространственной связанности 
Северо-Западного региона» об-
суждались инструменты повы-
шения эффективности взаи-
модействия различных видов 
транспорта в регионе, а также 
способы формирования меж-
отраслевой партнерской сети 
распределительного центра 
Санкт-Петербург в связанно-
сти с международными хаба-
ми в АТР, на Ближнем Востоке 
и в странах Латинской Америки. 
Участники выступили с иници-
ативой о создании Центра Севе-
ро-Западного транспортно-ло-
гистического кластера по пере-
ходу к инновационной мобиль-
ности сервисов международной 
торговли и интеграции сетей 
поставок в глобальные, наци-
ональные и региональные це-
почки создания стоимости.

Участники сессии «Техноло-
гии логистики в развитии но-
вых маршрутов на МТК «Вос-
ток — Запад» и их доходность» 
предложили варианты выстра-
ивания сетевого экономиче-

ского сотрудничества бизне-
са, государственных структур 
и научно-учебных комплексов 
по маршруту коридора от Санкт- 
Петербурга до Владивостока. 
Среди них — развитие платфор-
менной клиентоцентричной 
бизнес-модели в сфере между-
народной логистики, формиро-
вание единой цифровой плат-
формы для информационного 
обеспечения участников логи-
стических цепей, создание по-
стоянного экспертного совета 
по развитию в сфере логистики 
при общественных организаци-
ях и объединениях. Герман До-
будогло, руководитель направ-
ления развития новых сегмен-
тов Е100, в своем выступлении 
на тему «Оптимизация бизнес-
процессов для перевозчика: от 
руководителя до водителя» со-

общил о том, как перевозчик 
может эффективно управлять 
автопарком и какие решения 
помогут сократить количество 
поставщиков топлива, услуг по 
оплате дорог, парковок, моек 
и др., а также снизить топлив-
ные расходы, сократить время 
в рейсе.

На сессии «Развитие транс-
портного комплекса для дости-
жения технологической устой-
чивости», соорганизатором ко-
торой выступила Российская 
академия транспорта, прозву-
чали предложения к Минтрансу 
России обеспечить проведение 
работ по научному обоснова-
нию технологической устойчи-
вости рынка транспортно-ло-
гистических услуг, разработке 
дорожной карты, исследованию 
проблемных вопросов в усло-
виях санкционного давления и 

мобилизационной экономики. 
По мнению участников дискус-
сии, важно определить эконо-
мически обоснованную геогра-
фию расположения сухих пор-
тов в увязке с прогнозными 
объемами перевозок по меж-
дународным транспортным 
коридорам.

Главным событием второ-
го дня форума стала сессия 
«МТК «Север — Юг»: движе-
ние вперед». Эксперты обсу-
дили перспективы развития 
коридора, а также обменялись 
опытом применения бесшов-
ных технологий в организа-
ции мультимодальных поста-
вок. Генеральный директор Ди-
рекции международных транс-
портных коридоров Александр 
Исаев рассказал о проводимой 
работе по расшивке узких мест 
не только с точки зрения ин-
фраструктуры, но и в контек-
сте совершенствования норма-
тивно-правовой базы. За 10 ме-
сяцев 2022 года общий объем 
грузовых железнодорожных 
перевозок в международном 
сообщении составил 445 млн 
тонн, оборот контейнеров — 3,3 
млн TEU. По итогам года сокра-
щения не ожидается, несмот-
ря на пере ориентацию всей 
транспортной системы РЖД 
на восток и юг. В частности, на 
Октябрьской магистрали кори-
дором «Север — Юг» активно 
занимаются порядка 3 месяцев. 
За этот период экспорт со стан-

ций ОЖД вырос практически 
в 5 раз, а с учетом западного 
ответвления на Новороссийск 
перевезено 140 тыс. тонн — это 
в 20 раз больше, чем в 2021 го-
ду. По мнению управляющего 
директора Siddhartha Logistics 
FTWZ Pvt. Ltd. (Индия) Падхьи 
Нищала, прилагаемые усилия 
обязательно дадут результат 
и МТК «Север — Юг» поможет 
улучшению торговли меж-
ду Россией и Индией. Торго-
вый представитель Азербай-
джанской Республики в РФ 
Руслан Аллахверди оглы Али-
ев перечислил основные пре-
имущества коридора, среди 
них — сокращение в два и бо-
лее раз расстояния перевозок, а 
также снижение стоимости до-
ставки контейнеров по сравне-
нию с морским путем.
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Совместно с Международным 
Координационным советом по 
трансъевразийским перевозкам 
(КСТП) была организована сес-
сия «Евро-азиатские перевоз-
ки: новые логистические и тех-
нологические решения». Участ-
ники обсудили влияние внеш-
них факторов на устойчивость 
трансъевразийских сервисов, 
представили новые маршруты, 
обусловленные переориентаци-
ей внешнеэкономических свя-
зей. Модерировал дискуссию ге-
неральный секретарь КСТП Ген-
надий Бессонов.

Комитет по международ-
ному сотрудничеству РСПП и 

Академия «Высшая инженер-
ная школа» Российского уни-
верситета транспорта (МИИТ) 
выступили соорганизаторами 
сессии «Мобильность в круп-
ных городских агломерациях. 
Международное сотрудниче-
ство». Дискуссия была посвя-
щена современным трендам и 
закономерностям мобильности 
в агломерациях.

Участники сессии «Таможен-
но-логистическая деятельность: 
инфраструктура, таможня, тех-
нологии на примере мостово-
го перехода через реку Амур в 
районе городов Благовещенск 
и Хэйхэ» рассмотрели вопросы 

развития инфраструктуры для 
обеспечения мобильности в ло-
гистике трансграничных пере-
возок.

Сессия «Технологии бесшов-
ной логистики во взаимодей-
ствии ЕАЭС и ШОС» была по-
священа вопросам интеграции 
цифровых платформ управле-
ния логистикой участников 
международных транспортных 
коридоров. Эксперты обменя-
лись мнениями на тему роботи-
зации логистики, применения 
дронов и другого беспилотного 
транспорта. 

На сессии «Цифровая транс-
формация бизнеса: технологии 
и сервисы для создания конку-
рентной цепи поставок» была 
поднята тема перехода компа-
ний от цепочек создания добав-
ленной стоимости к экосисте-
мам и оценены перспективы 
развития платформенной биз-
нес-модели в достижении успе-
ха и роста бизнеса.

Тема цифровизации была 
продолжена на сессии «Циф-
ровые технологии в систе-
ме безопасности транспорт-
но-логистических сервисов». 
Участники обсудили влияние 
санкций, а также основные ас-
пекты электронного делового 
оборота.

Экспозиция TRANSTEC 2022 
заняла около 1000 кв. м и для 
большего охвата посетителей 
была размещена на единой 
площадке с выставкой «Рос-
сийский промышленник». Ге-
неральный директор «Экс-
поФорум-Интернэшнл» Сер-
гей Воронков провел офици-
альный обход выставки для 
VIP-делегации в составе прези-
дента РСПП Александра Шохи-
на, заместителя министра про-
мышленности и торговли РФ 
Василия Осьмакова, вице-гу-
бернатора Санкт-Петербурга 
по транспорту Кирилла Поля-
кова и депутата Госдумы Дени-
са Кравченко. Также в обходе 
приняли участие представи-
тели крупных промышленных 
предприятий России. Особый 
интерес вызвал стенд иранской 
компании «Бехине Тарабар 
Ажур». Официальную делега-
цию приветствовали предсе-
датель правления ООО «Бехине 
Тарабар Ажур» Мустафа Акдам 
и финансовый директор ООО 
«АгроТранс» Мохаммад Мад-
жди.

Участники TRANSTEC 2022 
провели серию переговоров 
на Бирже деловых контактов.  
В частности, состоялись пере-
говоры у компаний GTLogistics, 

Brimstone Kimya San Tic AS, 
IMPEX ERA MMC (Азербайджан), 
Siddhartha Logistics FTWZ Pvt. 
Ltd. (Индия), «Газпромнефть-
Снабжение», «Альфа-Прибор», 
АНО «ДМТК», «Владофлот», 
«ПУЛ транс», «Терминал Свя-
того Петра», «Аконит». 

В рамках форума впервые 
был проведен день образова-
ния, в котором приняли участие 
ведущие вузы Санкт-Петербур-
га, осуществляющие подготов-
ку кадров для транспортно-ло-
гистической отрасли. В Пе-
тербургском государственном 
университете путей сообще-
ния Императора Александра I  
прошла конференция «Инже-
нерное предпринимательство: 
новые решения на транспорте и 
в логистике», в рамках которой 
студенты Школы инженерного 
предпринимательства ПГУПС 
презентовали свои стартапы. 
А в Санкт-Петербургском госу-
дарственном экономическом 
университете прошла конфе-
ренция «Школа преемствен-
ности поколений логистов» с 
мастер-классами от Санкт-Пе-
тербургской торгово-промыш-
ленной палаты, ОАО «РЖД» и 
«Газпром нефти» и экскурси-
ей в транспортно-складской 
комплекс РЖД.
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Итоги заседания  
по международному сотрудничеству
30 ноября состоялось открытое заседа-
ние Комитета РСПП по международно-
му сотрудничеству (далее — Комитет) 
по теме: «Новые подходы к внешне-
экономической деятельности: страны, 
рынки, регулирование», посвященное 
обсуждению четырех вопросов:

• Развитие экспорта цифровых тех-
нологий в дружественных странах, в том 
числе путем взаимодействия с междуна-
родными отраслевыми объединениями;

• Создание децентрализированной 
системы содействия импорту и экспорту 
товаров и услуг, а также поддержки ино-
странных компаний в организации биз-
неса в России взамен уходящих с рынка 
компаний;

• Развитие «зеленой маркировки» 
промышленной продукции в России с 
целью создания благоприятного ими-
джа при освоении новых рынков сбыта;

• Мобильность транспортно-логисти-
ческих поставок в международной тор-
говле.

В заседании Комитета приняли уча-
стие: Ринат Халиков, член Правле-
ния РСПП, генеральный директор АО 
«КомплексПром», председатель Совета 
директоров АО УК «Аэропорты Регио-
нов», полномочный представитель (ду-
блер) члена Бюро Правления РСПП 
Виктора Вексельберга, члены Комите-
та РСПП по международному сотруд-
ничеству, представители ведущих рос-
сийских и зарубежных компаний и про-
фильных комитетов и комиссий РСПП 
(очно и по ВКС).

Ринат Халиков, открывая заседание 
Комитета, подчеркнул, что заседание 
Комитета в открытом формате прово-
дится впервые — на площадке Меж-
дунродного форума-выставки «Россий-
ский промышленник», который за более 
чем четверть века своего существова-
ния стал площадкой для создания коо-
пераций, поиска новых идей и решений, 
выработки стратегии развития отече-
ственной промышленности и формиро-
вания основ ее конкурентоспособности. 
Проекты и решения, представленные 
на Форуме, — наглядное свидетельство 
неоспоримых достижений российской 
промышленности.

Вместе с тем Ринат Халиков отметил 
также важность и актуальность вопро-
сов повестки дня заседания Комитета, 
говоря о том, что вместе в живой дис-
куссии участникам заседания предстоит 
обозначить основные и наиболее пер-
спективные направления трансформа-
ции бизнес-процессов, вызванной эпо-
хой турбулентности, которую пережи-
вает российская экономика, результа-
том которой должны стать конкретные 
предложения для формирования пози-
ции РСПП по обсуждаемым вопросам.

Для ведения заседания Комитета Ри-
нат Халиков передал слово первому за-
местителю председателя Комитета РСПП 
по международному сотрудничеству Ев-
гению Мельникову.

Евгений Мельников, поприветствовав 
участников заседания Комитета, озву-
чил повестку дня заседания и регламент 
выступлений.

Передавая слово первому докладчи-
ку, Евгений Мельников выделил один из 
значимых секторов экономики, опре-
деляющий ее успешность, — IT-сектор. 
Сейчас, когда на высокотехнологичную 
отрасль наложено множество ограниче-
ний, ее экспортный потенциал сузил-

ся, ослабив перспективы роста, ее под-
держке и развитию нужно уделять осо-
бое значение.

О том, как развивать экспорт цифро-
вых технологий в дружественные страны, 
рассказал Сергей Емельченков, предсе-
датель подкомитета по цифровой эко-
номике и инновациям Комитета РСПП 
по международному сотрудничеству, ге-
неральный директор ГК «Цифра».

Докладчик отметил, что необходи-
мо формировать благоприятный режим 
экспорта российских разработок цифро-
вых технологий: пересмотреть обреме-
нительные регуляторные нормы и пра-
вила. Эффективность такой работы за-
висит в том числе и от того, насколько 
плодотворным будет взаимодействие 
отечественных IT-сообществ с соответ-
ствующими международными отрасле-
выми ассоциациями. В связи с этим бы-
ли предложены следующие меры:

• сконцентрировать обсуждение на 
вопросах экспорта высокотехнологич-
ной продукции в дружественные страны;

• проанализировать механизмы вза-
имодействия с дружественными стра-
нами;

• выработать рекомендации для от-
ветственных ФОИВ по теме расширения 
мер поддержки экспорта цифровых ре-
шений.

Сергей Емельченков подчеркнул, что с 
учетом текущей геополитической ситу-
ации наиболее приоритетными направ-
лениями для экспорта высокотехноло-
гичных решений и услуг являются стра-
ны ЕАЭС, БРИКС, страны Латинской 
Америки, Ближнего Востока, Африки и 
Юго-Восточной Азии.

Страны ЕАЭС являются наиболее при-
оритетными с точки зрения экспорта 
высокотехнологичных отечественных 
решений. Существующая цифровая по-
вестка ЕАЭС дает дополнительный тол-
чок развитию IT-экспорта. Сотрудниче-
ство БРИКС в области промышленной 
цифровизации — это ключ к устойчи-
вому цифровому развитию.

Возможные форматы взаимодействия 
с дружественными странами — совмест-
ная разработка IT-решений и создание 
общего центра компетенций.

«Сотрудничество в области цифровой 
трансформации должно развиваться под 
эгидой технологического суверенитета, 
решений с открытым исходным кодом 
и гибкими политиками лицензирова-
ния с целью уменьшения зависимости 
от транснациональных компаний», — от-
метил Сергей Емельченков.

Комментируя выступление доклад-
чика, Ринат Халиков призвал также от-
метить страны ШОС в качестве прио-
ритетных для развития экспорта высо-
котехнологичных отечественных реше-
ний и в целях развития сотрудничества 
и партнерства с Африкой в преддверии 
второго саммита Россия-Африка в июле 
2023 года в Санкт-Петербурге подгото-
вить предложения по данному вопросу 
для их продвижения и реализации.

Докладчик также отметил, что нача-
тая в 2021 году работа подкомитетом 
по цифровой экономике и инноваци-
ям Комитета РСПП по международному 
сотрудничеству по созданию Концеп-
ции опережающего развития несырье-
вого высокотехнологического экспор-
та за счет IT-продукции была успешно 
продолжена в 2022 году, с учетом изме-
нившейся геополитической обстановки 
была дополнена новыми актуальными 

предложениями и в дальнейшем выне-
сена на рассмотрение Координационно-
го совета РСПП по вопросам цифрови-
зации и была поддержана для дальней-
шего направления в Правительство РФ.

Переходя ко второму вопросу по-
вестки заседания, Евгений Мельников 
подчеркнул, что переформатирование 
структуры экспорта и импорта требует 
новых подходов к ее реорганизации. Для 
того, чтобы выработка таких мер была 
системной и эффективной, Комитетом 
РСПП по международному сотрудни-
честву был создан межотраслевой под-
комитет по поддержке внешнеэконо-
мических проектов, который возглавил 
Олег Шутенко — заместитель Председа-
теля Правления Делового совета по со-
трудничеству с Индией.

С докладом по теме: «О перспектив-
ных проектах по созданию децентра-
лизированной системы содействия им-
порту и экспорту товаров и услуг, а так-
же поддержки иностранных компаний в 
организации бизнеса в России взаимен 
уходящих с рынка компаний» выступил 
Олег Шутенко.

Докладчик озвучил основные направ-
ления работы подкомитета: импорто-
замещение, параллельный импорт, со-
действие экспорту, выстраивание новых 
логистических цепочек, содействие в 
открытии представительств российских 
компаний за рубежом. Среди успешных 
реализованных кейсов были названы 
следующие: подкомитет содействовал 
Корпорации «Синергия» в создании со-
вместного предприятия с Koyo Elevator 
Ltd. в России, образовательной програм-
мы для китайских руководителей, ока-
зано содействие ГК «Хевел» в выходе 
на рынок Ирана, оказано содействие в 
оснащении торговых сетей продоволь-
ственными и непродовольственными 
товарами, в поставке необходимого обо-
рудования для банковского сектора, тор-
говых сетей, крупных интеграторов.

В ходе выступления Олег Шутенко 
представил инициативу межотраслевого 
подкомитета по поддержке внешнеэко-
номических проектов о создании АНО 
«Евразийское инвестиционное агент-
ство» — проектного офиса по сопрово-
ждению и реализации внешнеэкономи-
ческих проектов, а также для продвиже-
ния российского бизнеса в иностранные 
юрисдикции для привлечения инвести-
ций в российскую экономику и обратил-
ся к участникам заседания с предложе-
нием ее поддержать.

Евгений Мельников обратил внима-
ние докладчика на необходимость тща-

тельной проработки этой инициативы 
со всеми заинтересованными и ответ-
ственными органами РСПП.

Переходя к обсуждению темы «зеле-
ной экономики», Евгений Мельников 
отметил, что, несмотря на отошедшую 
на второй план тему «озеленения» эко-
номики, ESG-тренды в мире, в том чис-
ле на рынках дружественных России 
стран, не ослабевают. Это подтвержда-
ют и итоговые документы, принятые по 
результатам работы групп на саммите 
«Большой двадцатки», который прошел 
недавно в Индонезии.

По теме развития «зеленой маркиров-
ки» промышленной продукции в России 
с целью создания благоприятного ими-
джа при освоении новых рынков сбы-
та выступил Артем Асатур, заместитель 
председателя подкомитета по металлур-
гии и горной промышленности Комите-
та РСПП по международному сотрудни-
честву, сопредседатель Алюминиевой 
Ассоциации.

Докладчик представил краткое опи-
сание инициативы по созданию наци-
онального зеленого бренда, в качестве 
целей создания которого были назва-
ны следующие: продвижение продук-
ции на экспортных рынках в условиях 
ужесточившейся конкуренции и запроса 
на «экологичность», закрепление кон-
курентных преимуществ, закрепление 
позитивного восприятия России на рын-
ках дружественных стран, поддержка на-
циональной политики в сфере охраны 
окружающей среды и климата.

Артем Асатур подчеркнул, что вни-
мание к зеленой повестке в мире растет, 
новые рынки по определенным пара-
метрам опережают традиционные в раз-
витии «зеленой» повестки. Так, объем 
инвестиций в мире в энергетический 
переход (ВИЭ, электрический транспорт, 
ядерная и водородная энергетика) в 2021 
году вырос на 27% до 755 млрд долларов 
США, причем Китай, Индия и Бразилия 
входят в число лидеров по инвестициям 
в безуглеродную экономику.

Докладчик выступил с инициативой 
поддержать предложение подкомитета 
по металлургии и горной промышлен-
ности по реализации инициативы «зеле-
ной» маркировки и национального «зе-
леного бренда» и совместно с профиль-
ными комитетами и комиссиями РСПП 
проработать предложение по разработке 
стандартов реализации инициативы «зе-
леной» маркировки и национального 
«зеленого бренда» и подготовить пози-
цию РСПП по этому вопросу.

Окончание на стр. 14
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РСПП подписывает 
соглашения
30 ноября на полях Международного 
форума-выставки «Российский про-
мышленник» Российский союз промыш-
ленников и предпринимателей (РСПП) 
подписал соглашение о сотрудничестве 
с правительством Санкт-Петербурга и 
Союзом промышленников и предпри-
нимателей Санкт-Петербурга — регио-
нальным отделением РСПП.

Стороны договорились содействовать 
обеспечению благоприятного инвести-
ционного климата Санкт-Петербурга и 
повышению производительности труда 
путем внедрения передовых технологий 
на промышленных предприятиях региона. 
Соглашение также предполагает сотруд-
ничество в сфере развития кадрового по-
тенциала на предприятиях Санкт-Петер-
бурга, работу по развитию на территории 
региона детского технического творчества.

Стороны также договорились содей-
ствовать реализации мер по повыше-
нию эффективности процедур оценки 
регулирующего воздействия проектов 
нормативных правовых актов, разви-
тию альтернативных способов разре-
шения экономических и инвестицион-
ных споров, в том числе с использовани-
ем возможностей Арбитражного центра 
при РСПП и Центра медиации при РСПП.

Документ был подписан президентом 
РСПП Александром Шохиным, губерна-
тором Санкт-Петербурга Александром 
Бегловым и президентом регионального 
отделения РСПП Анатолием Турчаком.

Также 30 ноября РСПП подписал со-
глашение о сотрудничестве с Правитель-
ством Вологодской области и региональ-
ным отделением РСПП — Союзом про-
мышленников и предпринимателей Во-
логодской области.

Стороны договорились содействовать 
улучшению инвестиционного климата, 
комплексному развитию территории Во-
логодской области и реализации систем-
ных инвестиционных проектов.

Соглашение определяет сотрудниче-
ство в сфере взаимодействия по разви-
тию институтов социального партнер-
ства, а также внедрению в Вологодской 
области регионального инвестиционно-
го стандарта и элементов националь-
ной системы квалификаций. Стороны 
также договорились содействовать раз-
витию альтернативных способов раз-
решения экономических и инвестици-
онных споров, в том числе с использо-
ванием возможностей Арбитражного 
центра при РСПП и Центра медиации 
при РСПП.

Документ подписан президентом 
РСПП Александром Шохиным, губер-
натором Вологодской области Олегом 
Кувшинниковым и президентом регио-
нального отделения РСПП Сергеем До-
бродеем.

Состоялось инаугурационное заседание
30 ноября в рамках Форума состоялось 
инаугурационное заседание Совета де-
лового сотрудничества Россия-Иран. Ме-
морандум о создании данного Совета 
был подписан президентом Российско-
го союза промышленников и предпри-
нимателей александром Шохиным и 
президентом Организации содействия 
развитию торговли Ирана алирезой 
Пейман-Паком.

«Уверен, вновь созданный Совет станет 
действенным инструментом для прак-
тической реализации намеченных пла-
нов… РСПП и его опыт будут являться 
для иранской стороны гарантиями необ-
ходимой поддержки», — отметил Али-
реза Пейман-Пак.

Помимо подписания указанного Ме-
морандума на заседании обсуждались 

вопросы углубления промышленной 
кооперации между Россией и Ираном.

В ходе обмена мнениями были 
рассмотрены задачи в сфере импор-
тозамещения, дальнейшего развития 
торговли в промышленных отраслях и 
возможные пути их совместного реше-
ния российскими и иранскими компа-
ниями. В частности, разговор коснулся 
устранения существующих системных 
проблем и создания более комфортной 
деловой среды, для чего требуется тес-
ная кооперация бизнеса и власти. «Мы 
хотим объединить усилия бизнеса и вла-
сти для создания необходимых условий 
для развития промышленной коопера-
ции и создания сложных цепочек добав-
ленной стоимости, нормативно-право-
вой базы сотрудничества, реализации 
перспективных импортозамещающих 

инвестиционных проектов», — сказал 
Александр Шохин.

Предметно были рассмотрены цели и 
задачи рабочей группы РСПП по импле-
ментации соглашения о зоне свободной 
торговли между Ираном и ЕАЭС.

Модерировал дискуссию Сергей 
Красильников, вице-президент, глава 

Управления международного двусто-
роннего сотрудничества РСПП.

Участие в обсуждениях приняли:
• Масуд Голширази, глава Исфа-

ханской палаты торговли, промышлен-
ности, горнодобывающей промышлен-
ности и сельского хозяйства;

• Евгений Григорьев, член правитель-
ства Санкт-Петербурга — председатель 
Комитета по внешним связям Санкт-Пе-
тербурга;

• Павел Исаев, заместитель генераль-
ного директора по связям с деловыми 
ассоциациями, союзами и объединени-
ями ПАО «Северсталь»; ответственный 
секретарь Комитета РСПП по интеграции, 
торгово-таможенной политике и ВТО;

• Реза Мортазави, губернатор про-
винции Исфахан Исламской Республи-
ки Иран.

Оценка Карельского опыта 
импортозамещения
Карелию на Форуме представили специ-
алисты институтов поддержки бизнеса 
региона, в том числе генеральный ди-
ректор Центра по импортозамещению 
алексей Раумо.

А. Раумо принял участие в панельной 
сессии «Импортозамещение программ-
ного обеспечения в интересах высоко-
технологичной промышленности» и 
посетил заседание Координационного 
совета под председательством прези-
дента Российского союза промышлен-
ников и предпринимателей Алексан-
дра Шохина.

Руководитель Центра по импортоза-
мещению рассказал коллегам о том, как 
республика налаживает бизнес-связи с 

Ираном и Турцией. По словам Алексея 
Раумо, специалисты высоко оценили ка-
рельский опыт.
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Союз журналистов России — новый 
стратегический партнер Экспофорума
30 ноября на площадке Международно-
го форума-выставки «Россиийский про-
мышленник» состоялось подписание 
соглашения о сотрудничестве между 
Союзом журналистов России и компа-
нией «ЭкспоФорум-Интернэшнл».

По соглашению Экспофорум и Союз 
журналистов России будут вместе про-
водить различные мероприятия, кон-
курсы, совместные конференции, а так-
же учредят новые премии для отрасле-
вых и региональных СМИ. Со стороны 
Союза в церемонии подписания при-
нял участие его глава Владимир Соло-
вьев, со стороны Экспофорума — гене-
ральный директор компании Сергей 
Воронков.

Председатель Союза журналистов 
заявил о больших планах, которые поз-
волит реализовать соглашение.

«В Союз журналистов России входит 
более 70 тысяч журналистов. Мы рады 
подписать соглашение с одной из луч-
ших конгрессно-выставочных площадок 
страны. Надеюсь, мы добьемся больших 
успехов. Планируем проводить в Экс-

пофоруме форумы региональных и от-
раслевых СМИ. Это огромный пласт рос-
сийской журналистики. Будем вместе 
работать, чтобы развивать отрасль», — 
сказал Владимир Соловьев.

Генеральный директор «ЭкспоФорум- 
Интернэшнл» отметил важность согла-
шения.

«Соглашение стратегически важ-
ное. Журналисты — это те люди, кото-

рые делают слово и идею материальны-
ми. Сложно переоценить их значение в 
формировании общественного мнения, 
трендов. Как говорил классик, идея ста-
новится силой, когда овладевает масса-
ми. Наше соглашение как раз тот слу-
чай. Вместе мы сможем очень многое», —  
сказал Сергей Воронков.

Итоги заседания по международному 
сотрудничеству

Переходя к обсуждению транспорт-
но-логистических цепей поставок, с ко-
торыми столкнулись страны и рынки, мо-
дератор заседания отметил, что предъ-
являются новые требования к внеш-
неэкономической деятельности, где 
мобильность стала важной характеристи-
кой качества услуги в современном мире.

С докладом по теме «Мобильность 
транспортно-логистических поставок 
в международном сотрудничестве» вы-
ступил Олег Дунаев, председатель под-
комитета по транспорту и логистике 
Комитета РСПП по международному со-
трудничеству, директор Центра страте-
гической логистики. В своем докладе он 
рассказал о новых подходах к мобиль-

ности сервисов логистики и транспор-
та в международном сотрудничестве.

Олег Дунаев отметил, что развитие мо-
бильности связано с технологиями свя-
занности, безбарьерного взаимодействия, 
инновационных цифровых решений. Эф-
фективная реакция на разрыв глобаль-
ных транспортно-логистических цепей 
поставок и современную трансформа-
цию экономики упирается в необходи-
мость выстраивания новых экономи-
ческих кросс-отраслевых взаимоотно-
шений промышленных, транспортных 
компаний, финансовых организаций для 
реализации современных сервисов мо-
бильности транспорта и логистики.

Докладчик выступил с предложением 
подкомитету по транспорту и логистике 

Комитета РСПП по международному со-
трудничеству подготовить материалы по 
теме «Мобильность сервисов транспорт-
но-логистического комплекса ЕАЭС» для 
дальнейшей проработки в рамках рос-
сийского председательства в Деловом 
совете ЕАЭС в 2023 году.

Завершая выступление, Олег Дуна-
ев также подчеркнул результативность 
работы возглавляемого им подкомите-
та по транспорту и логистике, отметив, 
что на полях Международного форума-
выставки «Российский промышленник» 
на Форуме TRANSTEC подкомитет по 
транспорту и логистике Комитета РСПП 
по международному сотрудничеству 
совместно с Комиссией РСПП по транс-
порту и транспортной инфраструкту-

ре организовал и провел пленарное за-
седание и 12 тематических сессий при 
участии Министерства промышлен-
ности и торговли РФ и Министерства 
транспорта РФ с ведущими транспорт-
но-логистичексими промышленными 
компаниями и международными ассо-
циациями.

По итогам выступлений докладчи-
ками были представлены предложения 
для внесения в итоговую резолюцию за-
седания Комитета.

В дискуссии участвовали все участ-
ники заседания.

Ринат Халиков, завершая заседание 
Комитета, поблагодарил всех участников 
и призвал направить свои предложения 
и замечания к проекту резолюции.

Окончание. Начало на стр. 12

Целевое обучение
Низкий интерес работодателей к це-
левому обучению в рамках подготов-
ки рабочих кадров будет предметом 
рассмотрения в Российском союзе про-
мышленников и предпринимателей.

Такое заявление сделал ответственный 
секретарь Комитета РСПП по средне-
му профессиональному образованию, 

профессиональному обучению и про-
фессиональной ориентации Руслан Гу-
ляев на сессии «Механизмы партнер-
ства бизнеса и образования: практика 
и новые решения», прошедшей 29 но-
ября в рамках VIII Всероссийского фо-
рума «Национальная система квалифи-
каций России».

 «Как показывает статистика, сего-
дня на федеральном уровне до-
ля обучающихся по целевым 
договорам составляет около 2%, 
но по субъектам РФ этот пока-
затель различается на четыре 
порядка — от 0,02% до 20%», — 
отметил он.

Комитет РСПП изучит объек-
тивные барьеры, сдерживающие 
распространение практики це-
левого обучения, однако спикер 
считает, что настолько большая 
разница в цифрах по регионам 
свидетельствует и о наличии 
субъективных факторов.

«Российский промышленник» 
способствует экспорту 
IT-технологий
29 ноября на международном форуме-
выставке «Российский промышленник» 
ассоциация «РУССОФТ» провела круглый 
стол «Путь сотрудничества с юго-восточ-
ной азией в сфере высоких технологий».

На мероприятии эксперты обсуди-
ли возможности экспорта и коопера-
ции с новыми для России странами 
Юго-Восточной Азии, основные фак-
торы, влияющие на выход высокотех-
нологичных компаний на азиатский 
рынок, проблемы массового экспорта 
российских технологий, перспективы 
работы в регионе.

«Это не просто растущие регионы. Во 
время специальной военной операции 
мир разделился на две части. Одна часть 
маленькая — «золотой миллиард», дру-

гая — дружественные страны, которые 
не хотят следовать монополизму и коло-
ниализму. Они ищут возможности быть 
экономически независимыми», — заявил 
модератор встречи, президент Ассоциа-
ции «РУССОФТ» Валентин Макаров.

Торговый представитель РФ в Ма-
лайзии Никита Пономаренко расска-
зал, как развивается рынок IT-техноло-
гий в стране.
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Торжественное награждение
30 ноября в рамках международного 
форума «Российский промышленник» 
состоялась торжественная церемония 
награждения победителей конкурса на 
соискание награды правительства Санкт- 
Петербурга — почетного знака «за ка-
чество товаров (продукции), работ и 
услуг». Вручал награды вице-губерна-
тор Санкт-Петербурга Кирилл Поляков.

По традиции в конкурсе приняли уча-
стие предприятия из разных отраслей 
промышленности и сферы услуг. В этом 
году на соискание высокой общепри-
знанной награды правительства Санкт- 
Петербурга подана 61 заявка.

За многолетнюю историю своего су-
ществования конкурс стал значимым 
событием деловой жизни Санкт-Петер-
бурга, помогая предприятиям и органи-
зациям добиваться внутренних измене-
ний и улучшать качество товаров и услуг. 
Участие в конкурсе многим из них дало 
дальнейшее направление для развития 
и совершенствования своих брендов.

Награда позволяет отметить орга-
низации, учреждения и предприятия 
города, успешно внедряющие лучшие 
инструменты менеджмента в бизнес-
процессы, и подчеркивает серьезное 
отношение к качеству товаров и услуг, 
которые выпускаются в Петербурге и 
ассоциируются с Северной столицей как 
крупнейшим российским центром эко-
номики, промышленности, науки, об-
разования и культуры.

Лауреатами конкурса в этом году ста-
ли 17 предприятий и организаций города.

Номинация «Лучшее малое промыш-
ленное предприятие с численностью до 
100 работников»:

I место — общество с ограниченной 
ответственностью «ЭргоПродакшн»

II место — общество с ограниченной 
ответственностью «Невский инструмен-
тальный завод»

II место — общество с ограниченной 
ответственностью «Каймано»

Номинация «Лучшее промышленное 
предприятие с численностью от 101 до 
250 работников»:

I место — государственное унитарное 
предприятие «Топливно-энергетиче-
ский комплекс Санкт-Петербурга»

II место — общество с ограниченной 
ответственностью «СМТТ. Высоковольт-
ные решения»

III место — акционерное общество 
«Взлет»

Номинация «Лучшее малое предпри-
ятие сферы услуг с численностью до 100 
работников»:

I место — общество с ограниченной 
ответственностью «СПБ-Лето»

II место — Санкт-Петербургское го-
сударственное бюджетное учреждение 
«Центр содействия занятости и профессио-
нальной ориентации молодежи «ВЕКТОР»

Номинация «Лучшее предприятие 
сферы услуг с численностью от 101 до 
250 работников»:

I место — Санкт-Петербургское го-
сударственное бюджетное учреждение 
«Центр социальной реабилитации ин-
валидов»

II место — закрытое акционерное об-
щество «Институт телекоммуникаций»

III место — общество с ограниченной 
ответственностью «КАДИС»

Номинация «Лучшее крупное пред-
приятие сферы услуг с численностью 
свыше 250 работников»:

I место — Федеральное государствен-
ное бюджетное образовательное учре-
ждение высшего образования «Санкт- 
Петербургский государственный уни-
верситет телекоммуникаций им. проф. 
М.А. Бонч-Бруевича»

II место — Федеральное государ-
ственное бюджетное образователь-
ное учреждение высшего образования 
«Санкт-Петербургский государствен-
ный архитектурно-строительный уни-
верситет»

III место — Федеральное государ-
ственное бюджетное образователь-
ное учреждение высшего образования 
«Санкт-Петербургский государственный 
химико-фармацевтический универси-
тет» Министерства здравоохранения 
Российской Федерации

КОРОТКО

ВНЕдРЕНИЕ ТЕхНОЛОГИЙ 
БЕРЕжЛИВОГО ПРОИзВОдСТВа
В рамках деловой программы Фо-
рума «Российский промышленник» 
прошел круглый стол «Опыт внедре-
ния технологий бережливого произ-
водства в органах государственной 
власти и промышленных предпри-
ятиях Санкт-Петербурга».

Модератором круглого стола вы-
ступил заместитель председателя 
КППИТ Алексей Яковлев.

На мероприятии своим опытом 
по внедрению бережливых техно-
логий поделились эксперты: Люд-
мила Подтягина, представитель СПб 
ГУП «Санкт-Петербургский инфор-
мационно-аналитический центр»,  
Александр Ситов, первый замести-
тель председателя КППИТ, Наталья 
Левкина, эксперт Регионального 
центра компетенций в сфере произ-
водительности труда Санкт-Петер-
бурга, Илья Андреев, представитель 
АО «Обуховский завод», Александр 
Семенов, представитель АО «ОДК-
Климов», а также наш гость их Хан-
ты-Мансийского автономного окру-
га Даниль Кудакаев, заместитель ге-
нерального директора ООО «Сургут-
мебель».

Участники обсудили опыт ИОГВ 
в создания эффективных государ-
ственных сервисов для бизнеса, 
внедрение «бережливого управле-
ния» в органах государственной 
власти, а также опыт промышлен-
ных предприятий — участников На-
ционального проекта «Производи-
тельность труда» по повышению 
эффективности своих бизнес-про-
цессов.

В ходе круглого стола участники 
выявили ключевую проблематику 
для внедрения бережливых техно-
логий — это мотивация персона-
ла к изменениям. Данная пробле-
ма является общей как для орга-
нов государственной власти, так и 
крупнейших компаний Санкт-Пе-
тербурга.

Участники договорились обмени-
ваться лучшими практиками в дан-
ном направлении.

Сотрудничество в рамках национальных проектов
На форуме «Российский промышлен-
ник» губернатор александр Беглов, гла-
ва Российского союза промышленников 
и предпринимателей александр Шохин 
и президент Союза промышленников и 
предпринимателей Санкт-Петербурга ана-
толий Турчак подписали трехстороннее 
соглашение. документ предусматривает 
сотрудничество в рамках национальных 
проектов «Производительность труда», 
«Образование», «демография».

«Петербург давно и плодотворно сотруд-
ничает с Российским союзом промыш-
ленников и предпринимателей и регио-
нальным отделением этой организации. 
Сегодня, в условиях санкций, необходи-
мо укреплять технологический сувере-
нитет России. Соглашение поможет ре-
шению этой задачи. Оно послужит улуч-
шению инвестиционного климата, за-
щите капиталовложений, уменьшению 
административной нагрузки, развитию 
кадрового потенциала предприятий», — 
сказал Александр Беглов.

Весной этого года в Петербурге при-
няли Политику кадрового обеспечения 

промышленности на период до 2025 го-
да. Необходимо привести систему про-
фессионального образования в соответ-
ствие с потребностями рынка труда.

«У нашего города уже есть большой 
опыт сотрудничества промышленных 
предприятий и образовательных ор-
ганизаций в подготовке кадров по ра-
бочим и инженерным специальностям. 
Профессиональное образование сего-
дня приходит в школу», — отметил гу-
бернатор.

Александр Беглов также встретился 
с участниками национального чемпи-
оната профессионального мастерства 
«Фабрика навыков», который проходит 
в рамках форума.

«Вы — еще школьники, но уже обла-
даете профессиональными компетенци-
ями в таких важных для развития про-
мышленности областях, как летающая 
робототехника, цифровое производство, 
промышленная автоматика, промыш-
ленный дизайн, робототехнические си-
стемы. Вы становитесь полноправными 
архитекторами своей будущей судьбы. 
Когда год назад мы принимали реше-

ние о создании в школах специализи-
рованных лабораторий, то постарались 
привлечь к участию и вузы, и колледжи, 
и работодателей. Для вашего обучения 
в городе сейчас создаются самые луч-
шие условия. Во многих школах уже есть 
современные лаборатории и мастерские 
для получения первой профессии. Мы 
будем продолжать эту работу. Я дал все 
необходимые поручения о выделении 
средств на этот важный инновационный 

образовательный проект», — обратился 
губернатор к участникам чемпионата.

Для молодых людей были организова-
ны презентационно-деловые зоны, где 
образовательные организации предста-
вили разработки юных техников и уче-
ных в робототехнике, автоматике, 3D 
моделировании и других направлени-
ях. Также в интерактивных зонах прово-
дились мастер-классы, тренинги и про-
фориентация будущих абитуриентов.
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Так держать!
В этом году в «Российском промыш-

леннике» принимали участие свыше 220 
высокотехнологичных промышленных 
предприятий, институтов развития, тех-
нических университетов из более чем 35 
российских регионов России и из дру-
гих стран — Ирана, Беларуси, Казахстана, 
Узбекистана, Абхазии, Индии, стран Ла-
тинской Америки и Карибского бассейна. 
Более 10 делегаций возглавили губер-
наторы регионов РФ. В рамках Форума-
выставки было проведено более 80 ме-
роприятий по ключевым темам, среди 
которых — государственная поддержка 
промышленности, импортозамещение, 
цифровизация, подготовка современных 
инженерных кадров и международная 
промышленная кооперация. 

Экспозиция «Российского промыш-
ленника» стала презентацией высоко-
технологичного промышленного обо-
рудования, современной продукции и 
новейших технологий ведущих про-
мышленных предприятий. Свои уни-
кальные разработки в сферах станко-
строения, металлургии и металлооб-
работки, машиностроения, двигателе-
строения, цифровой трансформации и 
многих других представили компании 
из Санкт-Петербурга и Ленинградской 
области, Тамбова, Пензы, Москвы и Мо-
сковской области, Волгограда, Вологды, 
Смоленска, Новгородской области, Челя-
бинска, Белгородской области, Севасто-
поля, Екатеринбурга, ряда других регио-

нов и городов России, а также из Бела-
руси и Казахстана.

Большой блок программы Форума-
выставки был посвящен мероприятиям 
Российского союза промышленников и 
предпринимателей. На полях «Россий-
ского промышленника» состоялось засе-
дание правления РСПП, прошли откры-
тые заседания 15 комитетов и комиссий 
РСПП, в том числе комиссий и комите-
тов по вопросам промышленной поли-
тики, международного сотрудничества, 
развития химической, радиоэлектрон-
ной и электротехнической промышлен-
ности, автомобильного и сельскохозяй-
ственного машиностроения, строитель-
ного рынка, производства и рынка удо-
брений. 

Большим успехом у участников и го-
стей Форума-выставки пользовалась ор-
ганизованная в рамках программы «Рос-
сийского промышленника» площадка 
«Биржа деловых контактов. Импорто-
замещение и субконтрактинг», на кото-
рой был проведен ряд перспективных 
бизнес-встреч представителей крупных 
промышленных компаний с потенци-

альными подрядчиками (прежде всего, 
представителями МСП), поставщиками 
новейших технологий, оборудования и 
услуг, способных заместить импортные 
аналоги, нивелировать «разрывы» в це-
почках поставок и содействовать ста-
бильному развитию промышленных 
предприятий. В работе Биржи приняли 
участие представители более 300 пред-
приятий.

Целый ряд деловых мероприятий Фо-
рума-выставки был также посвящен те-
ме импортозамещения, в том числе за-
седание Координационного совета РСПП 
по импортозамещению, технологиче-
ской независимости и инвестицион-
ной активности, а также панельная сес-
сия «Импортозамещение программного 
обеспечения в интересах высокотехно-
логичной промышленности». 

В рамках Форума-выставки был орга-
низован Инженерный форум, который 
включал в себя презентации передовых 
инженерных школ, панельную сессию 
«Передовые инженерные школы: осо-
бенности подготовки инженерной эли-
ты» и Санкт-Петербургский конгресс 
«Профессиональное образование, нау-
ка и инновации в ХХI веке». С большим 
успехом прошла в рамках «Российского 
промышленника» конференция «Циф-
ровые двойники в высокотехнологич-
ной промышленности».

В рамках трека «Международное со-
трудничество» прошел целый ряд пере-
говоров о промышленной кооперации с 
участниками бизнес-миссии Республики 

Беларусь, заседание Делового совета «Рос-
сия — Иран», диалог «Россия — Латинская 
Америка», круглые столы «Пути сотрудни-
чества с Юго-Восточной Азией в сфере вы-
соких технологий» и «Развитие межреги-
ональной и международной промышлен-
ной кооперации с участием МСП». 

Меры государственной поддержки 
промышленности обсудили на прошед-
шем также в рамках деловой программы 
Форума-выставки семинаре с участием 
Российского экспортного центра «Госу-
дарственная поддержка экспорта в усло-
виях санкций».

Конференцию «История русской 
инженерной мысли и предприниматель-
ской инициативы» провел на «Россий-
ском промышленнике» Международный 
Шуховский фонд. Кроме того, Минпром-
торг России, Минкультуры России, РСПП 
и Агентство стратегических инициатив 
организовали три панельные дискуссии: 
по промышленному туризму «Все на за-
вод!» и «Устойчивое развитие террито-
рий присутствия промышленных компа-
ний через социальные, экологические 
проекты и промышленный туризм», а 
также «Кино + индустрия». С большим 
успехом прошла в рамках «Российского 
промышленника» конференция «Циф-
ровые двойники в высокотехнологич-
ной промышленности».

В этом году КВЦ «Экспофорум» при-
нимал на своей площадке в рамках 
Международного форума-выставки 
«Российский промышленник» откры-
тое заседание Комиссии бюро Высше-
го совета Всероссийской политической 
партии «Единая Россия» по опережа-
ющему социально-экономическому и 
научно-технологическому развитию 
«Инфраструктура, кадры и законода-
тельное обеспечение технологического 
суверенитета» и расширенное заседа-
ние Межфракционной рабочей группы 
Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации «Им-
портозамещение на морском транс-
порте».

Совместно с «Российским промыш-
ленником» было дополнительно органи-
зовано несколько масштабных проектов:

• Международный форум-выставка 
«Логистика. Транзит. Инфраструктура» 
TRANSTEC — уникальная общественная 
G2B— и B2B-площадка для комплексно-
го обсуждения тенденций и проблем в 
сфере транспортно-логистической дея-
тельности и перевозки грузов с предста-
вителями всех профильных федераль-
ных министерств и ведомств;

• Международная выставка техниче-
ских средств охраны и оборудования для 
обеспечения безопасности и противопо-
жарной защиты Sfitex. 

На площадке форума «Российский 
промышленник — 2022» прошли награ-
ждения и конкурсные программы МОО 
«Московская ассоциация предприни-
мателей» (торжественная церемония 
награждения победителей ежегодных 
всероссийских конкурсов «Лидер про-
мышленности» и «Лидер высоких тех-
нологий») и АНО «Российская система 
качества» (церемония награждения по-
бедителей конкурса «За качество това-
ров (продукции), работ и услуг»). Санк-
т-Петербургский Союз дизайнеров пре-
зентовал первую в России Премию про-
мышленного дизайна.

В дни работы Форума-выставки 
участникам была предоставлена воз-
можность совершить экскурсии на про-
мышленные предприятия Санкт-Петер-
бурга: Пролетарский завод, Средне-Нев-
ский судостроительный завод, площадку 
ПАО «Северсталь» в Колпино (Ижорский 
трубный завод), Многофункциональ-
ный морской перегрузочный комплекс 
«Бронка», Музей АО «ОДК-Климов», Пет-
родворцовый часовой завод «Ракета», 
ЛКХП Кирова, Императорский фарфо-
ровый завод.

Яркой составляющей форума ста-
ла серия мероприятий в рамках Моло-
дежных дней. Было проведено четыре 
масштабных мероприятия для школь-
ников и студентов, которые объеди-
нили свыше 10 тыс. человек: «Форум 
работающей молодежи», «Городской 
профориентационный форум», «Санк-
т-Петербургский международный 
научно-образовательный салон», 
Санкт-Петербургский конгресс «Про-
фессиональное образование, наука и 
инновации в XXI веке». Для молодых 
людей были организованы презента-
ционно-деловые зоны, где образова-
тельные организации представили 
сведения о правилах приема, а потен-
циальные работодатели рассказали 
об актуальных вакансиях и стажиров-
ках. Кроме того, было организовано 
несколько интерактивных зон, где про-
шли десятки мастер-классов, тренин-
гов и профориентационных меропри-
ятий для будущих абитуриентов.

Окончание. Начало на стр. 1
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Sfitex 2022
Итоги Международной выставки технических средств 
охраны и оборудования для обеспечения безопасности  
и противопожарной защиты
С 29 ноября по 1 декабря в КВЦ «Экспофорум» на одной пло-
щадке с форумом «Российский промышленник» прошла 30-я 
Международная выставка технических средств охраны и обо-
рудования для обеспечения безопасности и противопожарной 
защиты sfitex. Организатор выставки — компания «МВК», офис 
в Санкт-Петербурге. В рамках выставки успешно прошел форум 
БЕзОПаСНОСТЬ 365, на котором выступили порядка 40 авто-
ритетных спикеров. за три дня работы выставки sfitex 2022 ее 
посетили 1753 специалиста, среди которых были представители 
проектно-монтажных организаций, оптовой торговли средствами 
безопасности, директора и специалисты по безопасности пред-
приятий, представители МЧС и других силовых ведомств.

Крупнейшие производители и 
поставщики индустрии безо-
пасности представили широкий 
спектр оборудования и техни-
ческих средств видеонаблюде-
ния, оповещения, специальной 
связи, систем охраны перимет-
ра и СКУД, охранно-пожарной 
сигнализации, пожаротушения 
и огнезащиты. 

Среди них: системы видеона-
блюдения, видеодомофонии 
(«умный дом»), СОТ, решения в 
области компьютерного зрения, 
видеоаналитики и биометрии, 
решения для хранения и ав-
торизованной выдачи ключей, 
СКУД, ПО, IP-телефония, элек-
тромагнитные замки, источни-
ки питания, рамки, эндоскопы, 
металлодетекторы, приборы 
для защиты и охраны объектов 
от несанкционированного про-
никновения, электромагнитные 
замки, сигнализации, датчики, 
сирены, низковольтное обору-
дование для предотвращения 
пожаров в электросетях, систе-
мы пожаротушения и оповеще-
ния, системы управления эваку-
ацией (СОУЭ), взрывозащищен-
ное оборудование и автомати-
ка, огнезащитные материалы 
и составы, оборудование газо-
дымоудаления, мобильные по-
левые станции пожаротушения, 
газоанализаторы и обнаружи-
тели опасных веществ, слабо-
точный и огнезащитный кабель, 
датчики, извещатели, профес-
сиональные алкотестеры, карт-
принтеры, пропуска, услуги СО-
УТ и проектирования и многое 
другое.

В выставке приняли участие 
более 60 ведущих компаний 
отрасли из 13 регионов России, 
а также Казахстана и Италии,  
21 компания участовала в вы-
ставке Sfitex впервые.

Среди них: НВП «Болид», 
BODY-CAM, Cristanini Spa, 
ESMART, Remer, KEYGUARD, АК-
КОРД-СБ, АЛКОТЕКТОР СИНТЕЗ 
СПб, АНО ДПО «СЗРЦОТ», БРИА-
РЕЙ, ЗАО «ГЕФЕСТ», Ивановский 
кабельный завод, ИВС-Сигнал-
спецавтоматика, ЗАО «Источник 
плюс», ЛОКАТОРНАЯ ТЕХНИКА, 
НПП «Магнито-Контакт», ЗАО 
НПП «МЕТА», МОДУС-Н, ОГНЕ-
БОРЕЦ, ПЛАЗМА-Т, ПОЖСПЕЦ-
КАБЕЛЬ, НПФ «Полисервис», 
ПРОМРУКАВ, РИЭЛТА, РуссКом, 
Спецавтоматика ПО, СПЕЦПРИ-
БОР, СПКБ ТЕХНО, ТерраЛинк, 

ТРОМБОН, ООО «ФлэймСтоп», 
«Фарадей Электроникс», «Хай-
Тек Секьюрити», ЭГИДА/ФАКТОР, 
АО «Экотех», АО «Электронстан-
дарт-прибор», «ЭРВИСТ», «Этер-
нис», ЮПХ ГК и другие. 

В этом году особый интерес 
вызвали цифровые инновации, 
такие как система распознава-
ния лиц BioStation 3 на основе 
искусственного интеллекта от 
компании «ТерраЛинк», техно-

логия СКУД-ESMART® Доступ 
от ООО «АТ бюро» или видео-
терминал VK-Vision с камерой 
и функцией 2D распознавания 
лиц HI-TECH Security.

По словам генерального ди-
ректора ООО «ФАКТОР» Викто-
ра Викторовича Гусева, компа-
нии удалось достичь хороших 
результатов. Нашли много кли-
ентов, заинтересованных в про-
дукции и услугах компании. На 
данный момент обрабатывают 
клиентскую базу, готовят ком-
мерческие предложения и пла-
нируют договорные отношения.

В фокусе деловой програм-
мы выставки, форума БЕЗО-
ПАСНОСТЬ 365, были самые 
насущные темы, которые ста-
ли предметом активной дискус-
сии: технологии комплексной 
безопасности на промышлен-
ных объектах, ГОСТы и норма-
тивные требования пожарной 
безопасности, решения «умной» 

 

видеоаналитики, обзор удач-
ных решений по проектирова-
нию и эксплуатации в области 
пожарной безопасности. Так-
же в рамках форума прошел 
практикум для строительно-

монтажных организаций «BIM 
в слаботочных сетях», клуб ди-
ректоров и специалистов служб 
безопасности, тренинг по ока-
занию первой помощи.

Жемчужиной программы 
второго дня форума стала дис-
куссионная сессия «Импортоза-
мещение на рынке технических 
средств безопасности». Модера-
тором сессии выступил Динеев 
Михаил Геннадьевич, исполни-

тельный директор Консорциу-
ма производителей охранных 
и пожарных систем безопасно-
сти АНО КОНСОРЦИУМ ПОПСБ, 
главный редактор журнала RU-
БЕЖ. Крупные игроки отрасли 
(ГК ЭСКОРТ, компания RUBEZH, 
ПЛАЗМА-Т, НПФ «Полисервис», 
Локаторная техника, ФГБУК «Го-
сударственный Эрмитаж») дали 
обзор текущему состоянию рын-
ка систем безопасности, обсу-
дили альтернативы иностран-
ному оборудованию для систем  
безопасности и меры поддержки 

отечественных производителей 
охранных, пожарных, СКУД си-
стем безопасности.

 «Хочется отметить отличную 
подготовку перед мероприяти-
ем: своевременное получение 
информации, координацию орг-
комитетом всех действий, согла-
сование времени докладов, ло-
гический порядок выступления 
спикеров по тематикам, техниче-
ское оснащение и помощь в на-

стройке оборудования. Сам фо-
рум прошел на высоком уровне, 
большое количество слушателей 
приняли участие в секции —  
видна работа по привлечению 
со стороны как организаторов, 
так и экспонентов. Участие в фо-
руме полностью соответствова-
ло ожиданиям», — отметил ди-
ректор филиала ITV group Санкт- 
Петербург Яков Григорьевич 
Волкинд.

Спонсором одной из секций 
форума — практикума «Техноло-
гии комплексной безопасности 
на промышленных объектах» 
выступила компания «Терра-
Линк», авторизованный партнер 
Suprema. «В первую очередь хо-
телось бы отметить очень вни-
мательное (я бы даже сказал, 
трепетное) отношение органи-
заторов выставки Sfitex и фору-
ма к участникам. Все вопросы 
и просьбы решались оператив-
но и эффективно. Для нас уча-
стие в выставке было очень про-
дуктивным. Много посетителей 
интересовались решениями 
компании Suprema, которые мы 
представляли на выставке. Посе-
тители охотно делились задача-
ми по организации систем безо-
пасности в их компаниях. Ин-
тересное общение на выставке 
положило основу для дальней-
шего продуктивного и взаимо-
выгодного сотрудничества с но-
выми заказчиками», — отметил 
Сергей Алексеевич Сорокин, ме-
неджер по пресейлу и обучению  
«ТерраЛинк».

Положительные итоги про-
шедшего мероприятия еще раз 
доказывают, что традиционный 
формат выставки с реальным, 
а не виртуальным общением, 
актуальной деловой програм-
мой, возможностью дискуссии 
и нетворкингом — наиболее 
эффективный способ решения 
профессиональных задач для 
участников.

Следующая выставка SFITEX 
состоится 28–30 ноября 2023 
года в КВЦ «ЭКСПОФОРУМ».
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